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L’Algérie réaffirme sa solidarité avec le peuple 
palestinien face à l’occupation sioniste

Président de la réPublique:

Il est temps que la Palestine devienne membre à part entière de l’ONU

L’Algérie a réaffirmé 
sa solidarité avec le 
peuple palestinien 

dans sa résistance à l’armée 
d’occupation sioniste et à ses 
plans criminels visant à le 
priver de ses terres et de son 
droit à l’établissement de son 
Etat, l’assurant de son soutien 
ferme et indéfectible dans cette 
épreuve et dans la défense de 
son droit à l’édification d’un 
Etat indépendant, a indiqué 
un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger.
“Le peuple algérien commémore 
+la Journée de la terre+ célébrée 
le 30 mars de chaque année et 
qui symbolise l’attachement du 
peuple palestinien frère à sa 
terre et incarne les plus nobles 
valeurs de sacrifice”, a précisé 
un communiqué du ministère, 

rappelant qu’”en ce même 
jour, il y a de cela 48 ans, le 
peuple palestinien s’est élevé 
contre la décision de l’occupant 
sioniste de confisquer ses terres 
dans le cadre de sa politique 
expansionniste qui a fait des 
dizaines de morts et de blessés, 
comme cela a toujours été le cas 
depuis son implantation en tant 

qu’entité coloniale terroriste en 
terre de Palestine”.
“Le peuple palestinien frère et, 
avec lui, tous les peuples et les 
hommes libres de par le monde 
célèbrent cet anniversaire 
pendant que les autorités 
sionistes persistent dans 
leur tendance criminelle, en 
poursuivant les déplacements 

forcés et leur politique de la 
faim, en clair un véritable 
génocide perpétré contre le 
peuple palestinien à Ghaza, qui 
a fait des dizaines de milliers 
de martyrs et de blessés, dont 
notamment des enfants, des 
femmes et des personnes âgées, 
sans compter la destruction 
massive des infrastructures”.
“Cela se produit en faisant fi 
et de manière flagrante des 
décisions, des lois et des usages 
internationaux, et de la volonté 
des peuples, même dans les pays 
qui soutiennent l’entité sioniste 
criminelle”, précise le ministère 
des Affaires étrangères dans 
son communiqué, ajoutant que 
“malgré le fait que les pratiques 
terroristes de l’ennemi sioniste 
sont assimilées, par leur cruauté 
sans précédent, aux crimes de 
guerre et aux crimes contre 
l’humanité, la communauté 

internationale reste incapable 
de lui demander des comptes et 
de l’obliger à mettre un terme à 
ses crimes”.
Partant de ce principe, “l’Algérie, 
dirigeants et peuple, réaffirme 
sa solidarité indéfectible avec 
le peuple palestinien dans 
sa résistance héroïque et ses 
sacrifices incommensurables 
face à l’une des armées les plus 
barbares, à son arsenal militaire 
et à sa politique expansionniste 
coloniale”, souligne le même 
document.
“L’Algérie réaffirme son 
soutien ferme et indéfectible au 
peuple palestinien dans cette 
épreuve, et dans la défense de 
sa terre, de sa dignité et de son 
droit à l’établissement d’un Etat 
indépendant sur l’ensemble 
de ses territoires et avec El 
Qods pour capitale”, conclut le 
communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a exprimé, samedi soir, sa 

conviction quant à l’obtention 
par l’Etat de Palestine de la 
qualité de membre permanent de 
l’Organisation des Nations Unies 
(ONU).
“L’Algérie lutte depuis quatre ans 
sans relâche pour l’établissement 
d’un Etat palestinien indépendant”, 
a déclaré le président de la 
République lors de son entrevue 
périodique avec les représentants 
des médias nationaux, ajoutant: 
“nous avons rassemblé la diaspora 
palestinienne et mobilisé la Ligue 
arabe, et aujourd’hui il y a un 
véritable espoir” pour que l’Etat 
de Palestine obtienne la qualité de 
membre permanent des Nations 
Unies, soulignant que certains 
pays européens appelaient déjà 
à l’établissement d’un Etat de 
Palestine et se sont dits prêts à 
reconnaître l’Etat palestinien.
“La bataille que l’Algérie mène 
actuellement indique qu’il est 
grand temps que la Palestine 
devienne membre à part entière 
des Nations Unies, même si elle est 
occupée”, a soutenu le président 
de la République, ajoutant: “la 
Palestine sera membre des Nations 
Unies et nous ne quitterons pas 
le champ de bataille jusqu’à la 
réalisation de cet objectif”.
“C’est le principe de l’Algérie, 
indépendamment de ce que 

disent les autres, et grâce à notre 
crédibilité, la Palestine obtiendra 
la qualité de membre permanent, 
après être devenue un membre 
observateur”, a encore ajouté le 
président de la République.
Amener l’occupant sioniste “à 
cesser son génocide dans toute 
la Palestine et non seulement à 
Ghaza, c’est le moins qu’on puisse 
faire, d’autant que c’est le bien 
qui l’emporte sur le mal avant 
même d’être une victoire pour 
l’Algérie ou l’Afrique”, a soutenu 
le président de la République.
Les grandes puissances disposant 
du pouvoir de coercition doivent 
imposer à l’entité sioniste le 
respect de la résolution du Conseil 
de sécurité onusien concernant le 
cessez-le-feu à Ghaza, a-t-il insisté, 
affirmant que les développements 
à Ghaza “ont mis à nu la politique 
de deux poids, deux mesures 
adoptée dans le traitement des 
questions internationales”.
Et de rappeler que le Conseil de 
sécurité de l’ONU qui a échoué, 
depuis le début de l’agression 
sioniste contre la bande de Ghaza, 
il y a environ 6 mois, à adopter une 
résolution exigeant le cessez-le-
feu, “a réussi pour la première fois 
grâce à l’initiative de l’Algérie et à 
l’appui des frères africains”.
“Peu importent les motifs, il 
n’y a pas de crime plus odieux 
que de larguer des bombes de 
10 quintaux, chacune, sur des 

habitations et des civils, tout 
en adoptant une politique de 
famine et d’attaques contre les 
hôpitaux”, a déploré le président 
de la République soulignant 
que l’humanité n’a jamais été 
témoin de tels crimes depuis 
la Première Guerre mondiale, 
d’où l’impératif “d’éveiller la 
conscience humaine”. “Il ne 
s’agit pas d’une cause arabo-
musulmane, mais plutôt d’une 
question humanitaire”.
Par ailleurs, Le président de la 
République a évoqué “les batailles 
diplomatiques farouches” menées 
par l’Algérie en faveur des 
questions intéressant des peuples 
non arabes et non musulmans, 
en témoigne l’expulsion, par 
l’Algérie, du régime d’apartheid 
en Afrique du Sud des Nations 
unies, des organisations africaines 
et de toutes les instances 
internationales, jusqu’à la chute de 
l’apartheid.
Il a, en outre, réfuté les accusations 
de “racisme” portées contre 
l’Algérie, en raison “des batailles 
qu’elles a menées sur plusieurs 
fronts”, ajoutant qu’elle a toujours 

eu la victoire de son côté, car 
soutenant la parole de vérité”, 
en témoignent les médiations 
algériennes réussies par le passé, 
dont la résolution de la crise entre 
l’Iran et l’Irak et la libération des 
otages américains.
En outre, il a mis en avant “la 
transparence de l’Algérie à 
travers ses interventions et ses 
médiations” d’autant qu’elle “n’a 
jamais violé le droit international 
et a toujours soutenu l’ONU 
depuis l’indépendance.
C’est pourquoi, elle n’acceptera 
jamais la violation de ce Droit par 
n’importe quel pays”, a-t-il dit.
Le président de la République 
a rappelé, à ce propos, que 
la diplomatie algérienne “est 
reconnue et efficace”, affirmant 
qu’elle n’a aucune ambition dans 
ses médiations”, c’est ce qui a fait 
“son histoire, riche en gloires et 
en millions de martyrs”, ajoutant 
que “l’Algérie est toujours aux 
côtés des opprimés, même au 
détriment de nos frères et amis”, 
a-t-il soutenu.
L’Algérie ne s’inclinera devant 
personne, la leçon est claire dans 
l’histoire du pays des martyrs
 
Par ailleurs, le président de 
la République a qualifié les 
agissements d’un pays arabe à 
l’encontre de l’Algérie d’actes 
“illogiques”.
Il a précisé à propos de ce pays 

que “tous les frères arabes 
témoignent que nous n’avons 
utilisé aucun langage violent”, 
affirmant que l’Algérie considère 
toujours ce pays -dont il n’a pas 
cité le nom- qui a des agissements 
hostiles envers elle, comme “un 
pays frère”, espérant que ce pays 
cessera ces comportements.
“L’Algérie ne s’inclinera devant 
personne” a-t-il affirmé, appelant 
ce pays à “tirer des leçons 
des grandes nations que nous 
respectons et qui nous respectent”.
“Se trompe celui qui croit pouvoir 
imposer à l’Algérie ce qu’il impose 
à d’autres nations”, a-t-il assuré, 
soulignant que l’Algérie avait 
sacrifié “5 millions et 630 mille 
martyrs pour sa souveraineté, et 
que l’enseignement était clair 
à travers l’histoire du pays des 
martyrs”.
Le président de la République a, 
dans le même contexte, a rappelé 
l’utilisation par ce même pays 
de fonds dans les événements 
qui se déroulent dans les pays du 
voisinage, l’exhortant à éviter la 
fitna.
Le président de la République 
a, en outre affirmé que l’Algérie 
ne nourrissait aucune animosité 
envers ce pays, ou tout autre pays, 
mais cherchait toujours à établir 
des relations positives avec tous, 
“et à ceux qui cherchent à nous 
provoquer, nous leur disons que la 
patience a des limites”
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Le président  Tebboune prochainement à Tizi Ouzou, Khenchela, 
Tissemsilt et Constantine

Visite de tebboune en France :
« Cette visite revêt une importance historique »

L’attachement à la mémoire 
nationale et au devoir de fidélité 
aux Chouhada de la résistance 

nationale réaffirmé

Tebboune candidat 
à la présidentielle 2024 

du 7 septembre ? 
Le président répond

À cinq mois du scrutin 
présidentiel anticipé, 
le président de la 

République, Abdelmadjid 
Tebboune se concentre sur 
la réalisation de son mandat 
jusqu’à son terme. Lors d’une 
récente rencontre avec les 
médias nationaux, il a souligné 
l’importance des tâches 
à accomplir. Le président 
Tebboune a dévoilé son 
programme de déplacements à 
travers les wilayas du pays. Il 
a annoncé des visites prévues 
à Khenchela, Tissemsilt, Tizi 
Ouzou, et peut-être à Djanet. 
Cependant, aucun détail sur 

l’ordre ou les dates n’a été 
fourni.
Le chef de l’État a exprimé 
son engagement à soutenir le 
développement des wilayas 
défavorisées. Notamment, 
les régions de Khenchela et 
Tissemsilt, qui font partie 
d’un programme spécial 
de développement. Leur 
parachèvement est crucial pour 
ces régions longtemps négligées.
Malgré des obstacles, les projets 
de développement avancent 
à Khenchela. À Tissemsilt, 
des difficultés liées à la 
déclassification du foncier ont 
entraîné des retards. La visite 

présidentielle pourrait favoriser 
une résolution rapide de ces 
problèmes.
Le président Tebboune prévoit 
également de visiter Tizi Ouzou. 
Il y inaugurera le nouveau 
stade, baptisé du nom de la 
figure révolutionnaire Hocine 
Ait Ahmed. Sa connexion 
personnelle avec la région 
renforce son engagement envers 
ses habitants.
Perspectives futures: 
Constantine, Batna, Tiaret
Outre ces visites, Tebboune 
envisage des déplacements à 
Constantine, Batna et Tiaret. 
Cependant, il reste évasif quant 

à ses intentions pour l’élection 
présidentielle à venir. Il insiste 
sur l’importance de mener à 
bien son mandat actuel avant de 
se prononcer sur l’avenir.
Pour conclure, le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune se concentre 

sur l’accomplissement de 
son mandat, démontrant sa 
détermination à poursuivre son 
programme malgré les défis. Ses 
visites dans les wilayas illustrent 
son engagement envers le 
développement équitable du 
pays.

Lors d’une entrevue 
périodique accordée 
aux représentants des 

médias nationaux, le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a réaffirmé la tenue 
imminente de sa visite officielle 
en Franc, qui est programmée 
pour l’automne prochain, cette 
visite revêt une importance 
historique.
Abdelmadjid Tebboune a 
souligné l’importance de sa 
rencontre avec le président 
français, Emmanuel Macron, qui, 
selon lui, marquera un moment 
crucial dans l’histoire des deux 

nations. En effet, il a affirmé : « 
Ma visite en France est toujours 
d’actualité et ma rencontre avec 
le président Macron sera un 
rendez-vous avec l’histoire », 
insistant aussi sur la nécessité 
d’aborder les questions avec 
rationalité plutôt qu’émotion.
De plus, le Président Tebboune a 
souligné l’importance de rétablir 
et de renforcer les relations 

entre l’Algérie et la France. Il a 
notamment évoqué la question 
de la mémoire, élément clé dans 
la réconciliation entre les deux 
pays.

Engagement envers 
la mémoire et les martyrs

En outre, Tebboune a affirmé 
que l’Algérie ne renoncera 
jamais à son devoir envers ses 
valeureux martyrs, tant ceux 
de la résistance nationale que 
de la révolution de libération. 
Il a souligné la nécessité de 
préserver la mémoire collective 
et de reconnaître les sacrifices 
consentis.

Le président a salué l’action 
positive de l’Assemblée nationale 
française pour avoir reconnu 
le crime perpétré par Maurice 
Papon contre des membres 
de la communauté algérienne 
en France en 1961. Cette 
reconnaissance, selon Tebboune, 
constitue un pas significatif vers 
la réconciliation.
Abdelmadjid Tebboune a 
insisté sur le fait que l’Algérie 
n’exagérera en rien son devoir 
envers les martyrs de la résistance 
et de la guerre de libération. 
Il a souligné l’importance de 
préserver la mémoire collective 

et de transmettre cet héritage aux 
générations futures.
En sommes, la prochaine 
visite officielle du Président 
Tebboune en France représente 
une opportunité cruciale pour 
renforcer les liens bilatéraux 
et œuvrer à une réconciliation 
durable entre les deux nations. 
En reconnaissant les événements 
historiques et en préservant 
la mémoire collective, les 
deux pays franchissent des 
étapes importantes vers un 
avenir commun fondé sur la 
compréhension et le respect 
mutuel.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
réaffirmé, samedi, l’attachement 

à la mémoire nationale, et au devoir de 
fidélité aux Chouhada de la résistance 
nationale et de la Glorieuse Révolution de 
libération.
“Ma visite en France est toujours 
d’actualité et ma rencontre avec le 
président Macron sera un rendez-vous 
avec l’histoire, lors duquel nous penserons 
les choses de façon rationnelle et non 
émotionnelle”, a indiqué le président de la 
République, en réponse à une question sur 
sa visite en France, lors de son entrevue 
périodique avec les représentants des 
médias.
Et d’ajouter: “Nous sommes aujourd’hui 

dans une phase de refondation des 
relations” entre les deux pays.
“Un groupe travaille sur le dossier de la 
mémoire à laquelle nous ne renoncerons 
pas, tout comme nous ne cèderons aucun 
iota sur le devoir envers nos valeureux 
martyrs, que ce soit pour les martyrs 
de la résistance nationale ou ceux de la 
Glorieuse révolution de libération”, a 
assuré le président de la République.
Dans le même sillage, le président de la 
République a salué “l’action positive 
de l’Assemblée nationale française, 
en reconnaissant le crime commis par 
Maurice Papon” contre des membres de 
la communauté algérienne en France le 
17 octobre 1961, soulignant que cette 
reconnaissance constitue “un pas positif”.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a accordé 
une entrevue périodique aux 

représentants des médias nationaux, ayant 
été diffusée, hier soir sur les chaînes de 
télévision et de radio nationales.
Lors de cette entrevue, le président de la 
République a évoqué plusieurs questions 
nationales, régionales et internationales. 
Et une question a été au cœur de cette 
dernière, l’élection présidentielle 
anticipée au 7 septembre 2024, mais 
aussi la candidature du Chef de l’Etat 
pour briguer un second mandant.
En effet, le 07 septembre prochain 
marquera la tenue de l’élection 
présidentielle anticipée en Algérie. 
Lors d’une récente rencontre avec des 
représentants, diffusée samedi soir, le 
Président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a abordé ce sujet qui suscite 
les interrogations et les spéculations.

Incertitude quant à la candidature 
de Tebboune ?

À la question de savoir s’il envisageait de 
briguer un second mandat, le président de 
la République, Abdelmadjid Tebboune a 

répondu de manière évasive. Il a déclaré 
: « Je ne répondrais pas à cette question 
car ce n’est pas encore son heure. Il 
reste encore un programme qu’on doit 
accomplir, dont des visites à travers les 
wilayas ».
Tebboune a souligné qu’il lui reste encore 
un programme de cinq mois à exécuter. 
Parmi les destinations prévues pour ses 
visites officielles, il a cité Khenchela, 
Tissemsilt, Tizi-Ouzou, et éventuellement 
Djanet. Il a également exprimé son 
souhait de visiter d’autres wilayas telles 
que Constantine, Batna, Tiaret, et plus 
encore.
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Belaabed se félicite de la réussite de l’examen d’évaluation 
des acquis de l’enseignement primaire

PrOteCtiOn de l’enFanCe :

Organisation des 2eme assises nationales 
sur l’enfance d’ici à la fin 2024

lutte COntre la COrruPtiOn :

Installation des sous-commissions de la stratégie 
nationale de transparence et de prévention 

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, s’est félicité, 

dimanche à Boumerdès, de la 
réussite de l’examen d’évaluation 
des acquis de l’enseignement 
primaire, dont il a donné le coup 
d’envoi national.
Lors d’une allocution prononcée 
à l’occasion d’une visite 
d’inspection des établissements 
du secteur à travers la wilaya, 
le ministre a expliqué que cet 
examen, lancé l’année dernière, 
“connaît un succès dans le milieu 

éducatif en dépit des difficultés 
enregistrées à son lancement 
durant la dernière année scolaire.”
Après avoir souligné que l’Etat 
avait assuré tous les moyens 
pour la réussite de cet examen 
et pour atteindre ses objectifs, 
M. Belaabed a fait savoir qu’il 
se tient cette année “avec une 
nouvelle approche mais pour 
les mêmes objectifs”, appelant 
les compétences du secteur en 
charge de l’organisation de cet 
examen à son actualisation et à 
son amélioration.

Dans un autre contexte, le 
ministre a indiqué que le nouveau 
manuel de la langue anglaise de la 
cinquième année primaire “sera 
bientôt disponible”, estimant que 
la décision d’introduire l’anglais 
dans le programme de troisième 

et de quatrième années primaire, 
“est audacieuse, sage, stratégique 
et appréciée par tout le monde,” 
d’autant que les résultats 
obtenus dans cette matière sont 
“excellents.”
Au titre de la prochaine rentrée 
scolaire, “l’enseignement de cette 
langue sera étendu aux classes 
de cinquième année”, selon le 
ministre, ajoutant que “cette 
nouvelle matière sera enseignée 
sur 3 ans” dans le cycle primaire.
Pour M. Belaabed, l’Etat mise sur 
le secteur de l’éducation, qui est 

stratégique et sensible, comme 
locomotive de développement 
de l’Etat et de la société, citant 
à cet effet le cycle primaire 
qui a bénéficié “d’importantes 
réalisations et de profondes 
réformes”.
Le ministre a, par ailleurs, salué 
le fait d’avoir confié l’éducation 
physique et sportive (EPS) à des 
spécialistes, avec le recrutement 
de 12.877 enseignants titulaires 
de diplômes universitaires, ce qui 
a eu un impact “positif” sur cette 
matière.

La Déléguée nationale à la 
protection de l’enfance, 
Meriem Cherfi, a révélé 

dimanche à Alger, que la 2e édition 
des assises nationales sur l’enfance 
sera organisée d’ici à la fin de 
l’année.
Dans une déclaration à l’APS en 
marge d’un iftar collectif organisé 
au Centre de prise en charge socio-
psychologique de Bentalha en 
l’honneur des enfants orphelins, Mme 
Cherfi a précisé que des rencontres 
régionales seront prochainement 

organisées en prévision de la 2e 
édition des assises nationales sur 
l’enfance en Algérie.
Elle a par ailleurs rappelé le projet 
d’action nationale pour l’enfance, en 
cours d’élaboration, vise à renforcer 
les mécanismes et les programmes 
nationaux mis en place dans le 
domaine de la protection de l’enfance 
et ce en associant les représentants 
de divers secteur concernés, de la 
société civile, d’acteurs dans le 
domaine de l’enfance ainsi que des 
experts.

Dans le même sillage, Mme Cherfi a 
mis en exergue les efforts de l’Etat 
dans le domaine de la protection 
et de la promotion de l’enfance, 
notamment à travers l’arsenal 
juridique et les programmes 
nationaux mis en place, et les 
mesures prises.
S’agissant de l’Iftar collectif, Mme 
Cherfi a souligné qu’il s’inscrit dans 
le cadre des activités solidaires avec 
les enfants, notamment pendant 
le mois sacré afin de préserver la 
cohésion sociale et apporter la joie et 

le bonheur à cette catégorie.
Pour sa part, le président de 
la Fondation nationale pour 
la promotion de la santé et du 
développement de la recherche 

scientifique (Forem), Mustapha 
Khiati, a indiqué que cette initiative 
est devenue une tradition louable 
organisée depuis des années en 
coordination avec l’Organe national 
de la protection et de la promotion de 
l’enfance (ONPPE).
A noter que cette rencontre a été 
marquée par la distribution de 
vêtements de l’Aid à ces enfants 
et l’organisation de plusieurs 
activités récréatives auxquelles ils 
ont participé dans une ambiance 
familiale.

Les cinq sous-commissions 
chargées du suivi de la mise 
en œuvre de la stratégie 

nationale de transparence, de 
prévention et de lutte contre la 
corruption ont été installées lundi 
à Alger.
Présidant l’ouverture d’une Journée 
d’étude consacrée à l’installation 
de ces sous-commissions, la 
présidente de la Haute autorité de 
transparence, de prévention et de 
lutte contre la corruption, Mme 
Salima Mousserati, a souligné que 
ces sous-commissions “constituent 
un maillon essentiel et un trait 
d’union entre les secteurs et 
institutions ciblés par la mise 
en œuvre de la stratégie et la 
Commission nationale chargée du 

suivi de la stratégie nationale pour 
la période 2023-2027”.
Il s’agit de la sous-commission 
chargée du renforcement de la 
transparence et de la moralisation 
de la vie publique, de la sous-
commission chargée de la 
promotion de la participation de 
la société civile et des médias à la 
prévention et à la lutte contre la 
corruption, de la sous-commission 
chargée du renforcement de la 
transparence et de l’intégrité dans 
le secteur économique, de la sous-
commission d’appui au rôle et aux 
capacités des organes de contrôle, 
de la magistrature et des autorités 
chargées de l’application de la loi 
et de la sous-commission chargée 
de la promotion de la coopération 

internationale et du recouvrement 
des avoirs.
Ces sous-commissions, qui 
assurent le suivi des plans d’action 
annuels, comptent des personnes 
expérimentées dans les domaines 
pertinents, a précisé Mme 
Mousserati.
Elles peuvent aussi “faire appel aux 
expertises techniques nécessaires 
à l’accomplissement de leurs 
missions”, a-t-elle ajouté.
La stratégie nationale de 
transparence et de lutte contre 
la corruption a été lancée 
officiellement, le 15 juillet 2023, 
sous l’égide du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, lors d’une cérémonie 
présidée par le Premier ministre, et 

la Commission nationale chargée 
du suivi de la mise en œuvre de 
cette stratégie a, elle, été installée 
le 15 janvier 2024.
Mme Mousserati a indiqué, à cette 
occasion, que “la Haute autorité 
œuvre, en coordination avec le 
Programme des Nations Unies 
pour le développement (PNUD), 
en faveur de la numérisation et de 
l’activation de l’administration 
électronique dans la gestion 

de la stratégie nationale, avec 
l’automatisation des systèmes 
de suivi et d’évaluation de la 
stratégie”.
Cette Journée d’étude vise, selon 
la responsable, à “faire connaître 
les composantes des systèmes de 
suivi et d’évaluation qui seront 
prochainement automatisés, 
l’objectif étant de travailler selon 
des méthodologies scientifiques 
modernes favorisant la maîtrise 
des outils de mesure et la mise 
en place d’une base de données à 
même de permettre aux différents 
acteurs d’atteindre aisément les 
objectifs de la stratégie nationale 
de transparence, de prévention et 
de lutte contre la corruption”.

HadJ 2024 :

L’ONPO lance l’opération de réservation électronique des billets d’avion

ALGER, le 1ᵉʳ avril 2024 
– Les futurs pèlerins 
algériens peuvent dès ce 

soir, à partir de 22h30, réserver 
leurs billets d’avion pour les 
Lieux Saints de l’islam. C’est ce 
qu’a annoncé l’Office national 
du pèlerinage et de la omra 
(ONPO) dans un communiqué 

rendu public sur sa page 
Facebook officielle.
L’opération de réservation se 
déroulera exclusivement via la 
plateforme numérique du hadj 
accessible à l’adresse suivante 
(Bawabat El Hadj) et via 
l’application mobile « ركب الحجيج 
» (convoi des pèlerins).

Cette nouvelle procédure 
s’inscrit dans le cadre des efforts 
de l’ONPO pour moderniser 
et simplifier les démarches 
administratives liées au hadj, 
et pour garantir une meilleure 
organisation et un meilleur suivi 
des pèlerins.
Rappelons que le coût du hadj 

pour l’année 2024 a été fixé à 
840.000 DA (environ 5800 €), dont 
67 millions de centimes pour les 
services du hadj (hébergement, 
restauration et transport) et 17 
millions de centimes pour le billet 
d’avion (aller-retour).
L’Algérie a obtenu un quota 
de plus de 45 000 pour l’année 

2024, sur un total de plus de deux 
millions de pèlerins attendus par 
l’Arabie saoudite.
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Mise à jour salariale :
Vers une augmentation de 53 % des salaires

relance de l’investissement : 
L’importance de mettre en valeur les réformes 

économiques soulignée

augmentation de la rentabilité économique des ports : 
Un ensemble de paramètres d’évaluation arrêté

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a annoncé 

une mesure significative pour 
les travailleurs algériens : une 
augmentation des salaires de 53 
%.
Lors d’une récente conférence de 
presse, le président Tebboune a 
révélé que d’ici 2026 et 2027, les 
salaires seraient augmentés de 
manière significative.
Actuellement, l’augmentation 

atteint déjà 47 %, et le reste des 
53 % sera progressivement mis 
en place d’ici 2027. Cette mesure 
vise à soutenir les travailleurs et 
à réduire les inégalités salariales.

L’augmentation des salaires 
: un moteur pour l’économie 

algérienne
Cette augmentation des salaires 
aura un impact sur l’économie 
algérienne. Le produit intérieur 
brut (PIB) devrait dépasser les 400 
milliards de dollars d’ici 2026. 

Cette mesure vise également 
à stimuler la consommation 
intérieure et à soutenir la 
croissance économique du pays.
De nombreux travailleurs et 
syndicats ont accueilli la nouvelle 
avec enthousiasme.
Cependant, certains experts 
soulignent la nécessité de 
surveiller l’inflation et les coûts 
de production pour garantir la 
viabilité de cette augmentation 
salariale à long terme.

L’importance de 
mettre en valeur les 
réformes économiques 

liées à l’investissement a été 
recommandée par des experts 
et journalistes, animateurs 
d’une rencontre sur les médias 
nationaux et l’information 
numérique, comme mécanismes 
de décollage économique.
Cette recommandation ainsi 
que d’autres ont été formulées 
samedi soir, conséquemment aux 
débats organisés le 18 février 
dernier, dans le cadre de cette 
rencontre tenue à l’initiative du 
Centre algérien de prospective 
économique, de développement 
des investissements et 
d’entrepreneuriat (ACEFIDE).
Les recommandations lues par le 

président de l’ACEFIDE, Akram 
Zidi, en présence du ministre de 
la Communication, Mohamed 
Laagab et de nombreux 
représentants de ministères, 
institutions publiques et instances 
financières et économiques, 
ont souligné l’importance de 
poursuivre les efforts déployés 
dans la mise en avant, par les 
spécialistes dans le domaine 
économique et les partenaires 

sociaux, des différentes étapes 
des réformes économiques liées à 
l’investissement et la promotion 
des acquis dans ce domaine.
Il s’agit également d’œuvrer 
pour accentuer les canaux 
de communication entre les 
intervenants dans le domaine 
économique à travers une 
approche participative claire, 
outre le renforcement des efforts 
des pouvoirs publics, par une 
ressource humaine en mesure de 
contribuer efficacement dans les 
programmes de développement.
La promotion de la culture 
juridique et celle de la 
consultation auprès des 
opérateurs économiques a été 
également recommandée.
Les participants à cette 

rencontre ont aussi appelé à 
encourager l’émergence d’une 
presse spécialisée en économie, 
en mesure de débattre des 
idées autour des questions 
économiques et de fournir une 
information claire qui profite aux 
acteurs économiques.
Dans le même ordre d’idée, 
les participants ont relevé 
l’importance de promouvoir la 
production audiovisuelle relative 
au domaine économique et la mise 
en avant des acquis nationaux à 
travers des reportages et autres 
formes de productions.
Au cours de cette rencontre, 
le président de ACEFIDE, 
a rappelé que l’Algérie 
avait opéré un processus de 
réformes “important” auquel 

le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
s’est engagé, soulignant que 
ces réformes ont donné lieu à 
plusieurs lois réformatrices, dont 
les lois sur l’investissement et sur 
le foncier économique, outre de 
nombreuses réformes financières 
et institutionnelles visant à 
améliorer le climat d’affaires et à 
encourager l’investissement.
Il a relevé, à cet égard, la 
nécessaire “intensification des 
efforts” entre économistes, 
experts, journalistes, 
organisations patronales et 
organismes économiques pour 
mettre en évidence ces réformes 
et mettre à jour les informations 
et les connaissances relatives aux 
différents secteurs d’activités.

Le ministre des Transports, 
Mohamed El Habib 
Zahana, a indiqué, lundi 

à Annaba, que son département 
ministériel avait arrêté un 
ensemble de paramètres 
d’évaluation des ports du pays 
“dans l’optique d’en augmenter 
la rentabilité économique”.
“Les critères fixés représentent 
des indicateurs importants sur 
lesquels le ministère s’appuiera 
pour évaluer l’efficacité 
économique de tous les ports 
d’Algérie”, a souligné M. 
Zahana qui effectuait une visite 
d’inspection et de travail à 
Annaba.
Il a fait savoir, à ce propos, 
que les paramètres les plus 
importants ont trait à la durée 
d’accostage des navires dans le 
port, à la durée des opérations 
de traitement (chargement et 
déchargement), à l’activité des 
conteneurs et autres services 
attendus par les clients.
Ces mesures visent, a encore 
indiqué le ministre, “à améliorer 
les performances des ports 
algériens en conformité avec les 

normes internationales”.
Le ministre des Transports 
a appelé les responsables en 
charge de la gestion des ports 
à “œuvrer à relever le défi et à 
répondre aux exigences nées des 
transformations économiques 
mondiales, en mettant en place 
toutes les conditions nécessaires 
aux activités des opérateurs 
économiques de l’intérieur et de 
l’extérieur du pays, aussi bien à 
l’export qu’à l’import”.
M. Zahana, et après avoir écouté 
un exposé sur le port d’Annaba 
et sur les différentes opérations 
en cours ou programmées 
pour sa modernisation, à 
travers la réhabilitation des 
quais, l’ouverture d’un centre 
commercial et la réalisation 
d’un port de plaisance, a 
souligné la nécessité de prendre 
les mesures nécessaires pour 
ouvrir le centre commercial de 
7.000 m2 avant la prochaine 
saison estivale.
Le ministre des Transports 
a également inspecté, dans 
l’enceinte portuaire, la gare 
maritime.

Réalisée conformément aux 
normes internationales, cette 
gare, qui avait été mise en 
service en juillet 2023, a 
permis d’améliorer notablement 
les conditions d’accueil des 
passagers.

Selon les responsables de la gare 
maritime, les passagers qui vont 
débarquer dès l’été prochain à 
Annaba pourront assurer leurs 
véhicules et faire le change sur 
place et sans avoir à quitter le 
port.

Le ministre des Transports avait 
entamé sa visite par l’inspection 
des travaux de remise en état et 
de réhabilitation du téléphérique 
reliant le chef-lieu de wilaya à 
la commune de Seraïdi, sur une 
distance de plus de 4 km.
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Le ministre des transports inspecte les travaux de 
réhabilitation du téléphérique, dont la mise en service est 

prévue pour le mois de novembre prochain

Le Ministre des Transports, 
Mohamed El Habib 
Zahana accompagné du 

wali Abdelkader Djellaoui, et 
des autorités civiles et militaires 
a  effectuée, hier, une visite 
de travail et d'inspection à 
Annaba en vue d’effectuer une 
inspection des infrastructures 
de son secteur. La première 
halte de la visite a porté sur 
l’inspection des travaux de 
réhabilitation du téléphérique, où 
des instructions ont été données 
sur la nécessité d'accélérer les 
travaux de réhabilitation, tout 
en se conformant aux normes 
de qualité. Le ministre des 
transport a insisté sur la nécessité 
de redoubler d'efforts de sorte 
à prévoir la mise en service du 
téléphérique au courant du mois 
de novembre 2024, compte 
tenu de son importance pour 
les habitants de la région, et 
particulièrement de la commune 
de Seraidi. La délégation s'est 
rendue ensuite  au centre-
ville pour une visite de  la gare 
ferroviaire, où il fut présenté un 
exposé détaillé sur les différents 
services assurés par la gare et les 
lignes qu'elle dessert, notamment 
la ligne ferroviaire dans le 
tronçon s'étend entre Oued Ziad 
et Berrahal, sur une distance 
de 13,5 km, qui reliera Annaba 
et  Ramadan Djamal dans la 
wilaya de Skikda. En effet,  deux 
options ont été proposées pour 
relier la gare la circonscription 
‘’Benaouda Benmostefa’’ (Ex- 
Draa Errich), qui est à l'étude, 
avec une ligne ferroviaire 
distante de 7,2 km. Le projet 
vise à faciliter le transport entre 
le centre-ville  de  et la nouvelle 
ville ‘’Benaouda Benmostefa’’. 
Le ministre a également souligné 

la nécessité d'offrir toutes 
les commodités de confort 
nécessaires aux passagers, ainsi 
que le respect des dates de départ, 
notamment coïncidant avec la 
saison estivale, afin de réduire 
la pression du trafic, car cette 
wilaya côtière connaît une forte 
demande pendant cette saison 
et il  a également insisté sur la 
nécessité de préserver le caractère 
architectural de cette importante 
installation. Poursuivant son 
itinéraire, l’attention du ministre 
s’est portée sur le port d'Annaba. 
Le ministre accompagné du wali 
et des autorités locales  a eu droit 
à une  une présentation technique 
du port, des extensions et de 
ses activités, y compris la gare  
maritime et les différents projets 
en construction qui ont été 
inspectés, notamment le centre 
commercial.
La gare maritime  dispose 
d'espaces de services pour les 
passagers : un centre commercial, 
des cafés et des restaurants. Le 

Ministre a souligné la nécessité 
de finaliser le cahier des charges 
des différentes installations 
commerciales et d'entamer les 
démarches administratives et  a 
insisté sur la nécessité d'élever 
le niveau de performance et de 
productivité, ainsi que d'ouvrir 
des horizons aux travailleurs 
à travers leur formation, et d'y 
accorder une grande importance 
au niveau de chaque installation.
Par la suite, la délégation s'est 
déplacée au  port de pêche 
d'Annaba, d’où l’hôte de la 
wilaya a été informé  sur les 
prestations fournies par la Société 
de Gestion des Ports de Pêche 
(SGPP). Le ministre a donné 
des instructions au directeur de 
l'institution en coordination avec 
divers militants au niveau du port 
pour construire des entrepôts 
pour les pêcheurs au niveau du 
port.
Dans le même sillage, le 
ministre a  inspecté le siège 
de l'entreprise des Transports 

Urbains et Semi-Urbains de la 
ville d'Annaba ''ETUSA'', où 
il a   pris connaissance de ses 
installations et de son parc, et 
d’avoir une idée détaillée sur son 
activité ainsi que les prestations 
de transport qu'elle fournit. Le 
ministre a inspecté l'Agence de 
contrôle technique des véhicules 
légers et des équipements lourds 
créée par l'entreprise. Dans sa 
déclaration, le Ministre des 
transports a promis de soutenir 
l’entreprise avec un apport de 
30  bus avant la fin de l'année,  
selon un programme établi, 
afin qu'ils puissent parcourir 
de nouvelles lignes et offrir un 
service à la hauteur des attentes 
de la population. Il a appelé à 
la vitalité et à l'initiative pour 
gagner la confiance des citoyens, 
notamment étant donné que la 
wilaya  d'Annaba est un pôle 
touristique par excellence, il a 
également appelé à la nécessité 
de s'appuyer sur la numérisation 
pour faire progresser le secteur 

des transports au niveau de 
professionnalisme requis. .
 Le ministre a chargé le directeur 
des transports et le directeur 
général de l'entreprise d'étudier 
et d'ouvrir des lignes de transport 
vers l'aéroport de Rabah 
Bitat. Au niveau de ferrovial 
le Ministre des Transports a  
inspecté les différentes unités 
de l'Entreprise  où il  a reçu  des 
explications sur la capacité de 
production et les projets futurs 
de l'entreprise, qui mise sur 
l'accompagnement des demandes 
des clients économiques, ainsi 
que de soutenir la politique 
de l'État, notamment dans 
le domaine de l'exportation. 
Parallèlement, le ministre a 
également été informé du plan 
portant projet de réalisation d’un 
tramway à Annaba. Le Ministre 
a reçu des explications du wali 
pour   la mise en œuvre de ce 
projet qui fait rêver les habitants 
d'Annaba soulignant qu’une 
deuxième étude a été proposée 
pour actualiser le plan du projet 
de tracé du tramway d'Annaba.
L'aéroport d'Annaba ‘’Rabah 
Bitat’’ a été le dernier point de 
visite du ministre  des transports 
qui a inspecté le projet de parc 
aéronautique « E ». Le ministre a 
souligné la nécessité de terminer 
tous les chantiers afin que les 
vols internationaux puissent être 
opérationnels depuis l'aéroport 
d'Annaba et a insisté sur la 
nécessité de prêter attention 
au confort des voyageurs et de 
réduire les délais d'attente lors du 
contrôle des bagages. Le ministre 
a également souligné la nécessité 
d'améliorer les conditions 
d'accueil à l'aéroport ‘’Rabah 
Bitat’’ d'Annaba conformément 
aux normes internationales.

Sihem.Ferdjallah
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annaba / sÛreté de la WilaYa

Bilan des opérations de contrôle durant la première quinzaine 
du mois sacré de ramadhan

Durant la première 
quinzaine du mois sacré 
de Ramadhan, et lors 

de leurs multiples interventions 
visant à préserver la santé 
publique et à bannir les pratiques 
commerciales frauduleuses, les 
éléments de la sûreté de wilaya 
ont intensifié leurs inspections en 
collaboration avec les services de 
la direction du commerce (DCP). 
En effet,  ce sorties organisées de 
jour comme de nuit, ont abouti à 

la saisie et destruction de  plus 
de 10 quintaux de viande rouge 
et blanche  jugée impropre à 
la consommation, de prés de 
20kg de pâtes, 350 de baguette 
de pain congelés, 350 L de 
Cherbat citronnade, 1438kg 
gâteaux traditionnels, 27 kg de 
fromages, ainsi que 100 sachets 
de crème desserts périmés et 
impropres à la consommation 
durant la première moitié du 
mois sacré de ramadhan.  Cette 
opération conjointe a permis de 
mettre en lumière des infractions 

graves, notamment, l’absence 
totale d’étiquetage, la vente de 
produits alimentaires périmés 
et impropres à la consommation 
humaine
Ces marchandises étaient prêtes 
à être écoulées sur le marché 
local, sans le moindre souci de 
la part des commerçants quand 
aux risques majeurs qui peuvent 
se répercuter sur la santé des 
consommateurs. A vrai dire, 
les consommateurs ont un rôle 
important à jouer en matière de 
contrôle et de répression de la 

fraude, en évitant simplement 
de s’adresser à des commerçants 

incapables de  vérifier  les denrées 
qu’ils proposent à la vente.

Imen.B



Dans le cadre de 
l’application de la loi n° 
23/18 du 28 novembre 

2023 visant à protéger les terres 
de l’État et à préserver leur 
intégrité, les autorités locales 
d’El Bouni, sous la conduite du 
P/APC, ont mené une opération 
de démolition de 30 habitations 
en cours de construction sur des 
terrains relevant de la propriété 
de l’État, sans que les indus 
propriétaires ne disposent 
de documents administratifs 
valables. L’objectif de cette 
opération est de mettre en œuvre 
les dispositions de la loi 23/18, 
qui vise également à protéger 
les terres agricoles dans la cité 
de Chabia. Cette opération a 
été supervisée par le député 

chargé de la construction et 
de l’aménagement, M. Fayçal 
Fergani, et le président du 
secteur de Chabia, Ghennai 
Mohamed, en présence de la 
chargée de l’environnement et 
de l’assainissement, Ziani Leïla, 
de la directrice de la construction 
et de l’aménagement, Lajil 
Raouia, du chef du bureau des 
équipements de construction, 
M. Aloui Mohamed Sadik, 
ainsi que de la gendarmerie 
nationale.
L’opération a mobilisé tous les 
moyens matériels et humains 
nécessaires à sa réussite. Elle 
se poursuit pour éliminer toutes 
les constructions illégales dans 
la commune d’El Bouni en vue 
d’éradiquer définitivement ce 
phénomène.

L’ opération de curage 
d’avaloir continue  
dans sa lancé au 

niveau de la commune d’El 
Bouni,  organisée par les 
services de l’APC ainsi que les 
services de l’environnement et 
hygiène qui ont entamé cette 
action intensive de curage des 
avaloirs et bouches d’égout au 
niveau des cités de Boukhadra, 
400 logements, 200 logements. 

Cette opération de grande 
envergure a visé, en premier 
lieu, les avaloirs qui ont été 
obstrués par toutes sortes de 
détritus (terre, pierres, sachets 
et emballages en plastique…). 
De gros  moyens humain et 
matériels ont été déployés par 
les autorités compétentes afin 
de mener à bien cette opération. 
Cette opération a été bien 
accueillie par les habitants de la 
commune.

annaba / PrOteCtiOn CiVile

Rapport hebdomadaire : 621 opérations dont 299 de secours et 
d’évacuation et 34 blessés secourus 

annaba / PréserVatiOn du FOnCier

Démolition de 30 habitations érigées illicitement 
sur des terres agricoles

annaba / el bOuni

L’Opération de curage d’avaloirs et de bouches d’égout 
suit toujours son cours

Le rapport hebdomadaire 
d’activités de la 
direction générale de 

la protection civile, couvrant 
la période  du 24 au 30 mars 
2024, fait état  de pas moins de 
621 opérations de secours et 
d’évacuation menées à travers 
la wilaya, mettant en exergue 
le rôle important de cette 
institution dans la protection 
des vies humaines et des biens.
Au cœur de ces interventions, 
le volet des secours et des 
évacuations a occupé une place 
centrale, avec 299 opérations 
enregistrées. Ces missions 
ont permis de porter secours 
à 300 personnes, blessées 

ou malades, qui ont été 
rapidement prises en charge et 
dirigées vers les établissements 
de santé appropriés.
Par ailleurs, les accidents de 
la route demeurent une autre 
préoccupation majeure pour 
la sécurité publique. Au cours 
de cette semaine, 30 incidents 
ont été recensés, nécessitant 
l’intervention immédiate des 
secouristes. Malheureusement, 
ces accidents ont engendré 
34 blessés, soulignant 
l’importance de poursuivre 
des efforts en matière de 
sensibilisation de la sécurité 
routière et de prévention contre 
de tels drames. S’ajoutent à ces 
sinistres, les incendies, qu’ils 
soient d’origine électrique 

ou d’espaces végétaux, 
représentant également un 
défi constant pour les équipes 
de la protection civile. 
Cependant, grâce à leur 
expertise et leur détermination, 
17 incendies ont été maîtrisés 
avec succès, éliminant ainsi 
tout risque potentiel pour les 
populations locales.En plus 
des interventions précitées, la 
Protection Civile a répondu à 
divers autres cas d’urgences, 
totalisant 174 opérations de 
secours et 223 interventions. 
Ces efforts ont permis de 
secourir et d’assister 43 
personnes supplémentaires, 
démontrant ainsi la polyvalence 
et l’engagement constant des 
équipes de secours.

Sara.Y

Sara.Y

Imen.B
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Les résidents des 
logements AADL à Sidi 
Achour ont exprimé leur 

frustration à cause des retards 
enregistrés au sujet de leurs 
demandes demeurées sans suite 
à ce jour et ce malgré plusieurs 
sit-in organisés à proximité du 
siège de l’AADL. En effet, les 
plaignants exigent une solution 

rapide à leurs préoccupations  
persistantes. Ces sollicitations 
concernent la délivrance des 
actes de propriété de leurs 
logements, ainsi que la prise 
de mesures pour remédier au 
manque d’entretien de leur 
tour. Selon les affirmations  
des habitants, ces bâtisses 
n’ont pas été entretenues ni 
rénovées depuis des années, et 
les ascenseurs signalés  souvent 

en panne, laissant les résidents 
dans des situations précaires. En 
outre, les habitants réclament la 
réception  des livrets fonciers 
et des actes finaux de propriété 
de leurs logements, pour 
lesquels certains ont déjà payé 
l’intégralité des cautions à 
l’appui de pièces justificatives 
attestant leur paiement. 
L’établissement des actes de 
propriété tardent toujours. 

ANNABA / AADL :

Les occupants de logements à Sidi Achour réclament 
leurs livrets fonciers et les actes de propriété

Sara.Y

Les membres de 
l’association El Ghofrane 
viennent encore une fois 

de se distinguer, comme ils l’ont 
fait à chaque  occasion du mois 
de Ramadhan en témoignant 
une grande solidarité envers 
les personnes se trouvant 
dans le besoin. En effet, pas 
moins de 1200 repas sont 

servis à l’iftar au quotidien aux 
familles nécessiteuses  durant 
le mois sacré de Ramadhan, 
servie ou emporté aux familles 
enclavées. Il a été ajouté que 
45 enfants ont été circoncis  
bénévolement par l’association 
durant le mois sacré.    Tout les 
moyens humains et matériels 
ont été déployés pour mener 
à bien ce genre d’opération 

puisque les repas servis au 
quotidien sont consistants et 
se composent de « chorba, des 
haricots, de la salade, yaourt, 
des dattes, et des desserts variés 
et limonade compris, à ceux 
qui le souhaitent. Notamment 
les bénévoles ont pris encore 
plus de dispositions en matière 
d’hygiène et de salubrité. 
Ramadhan 2024 dans la wilaya 

d’Annaba a été marqué par 
une grande affluence de jeunes 
bénévoles désireux de participer 
aux opérations de solidarité, 
rappelant l’association élargi 
ses activités en faveur de la 
population par la distribution 
de 450 couffins de denrées 
alimentaires aux nécessiteux 
notamment aux femmes veuves 
et aux orphelins. 

ANNABA / RAMADHAN :              

L’association El Ghofrane  sert au quotidien  prés de 1200 
repas au profit des familles nécessiteuses

Imen.B

Plusieurs projets 
d’infrastructures 
sportives et de jeunes 

seront réceptionnés, dans 
la wilaya de Constantine, 
à l’occasion des festivités 
marquant le 62ème anniversaire 
de la Fête de l’Indépendance et 
de la Jeunesse (5 juillet 1962 
-2024), a annoncé avant-hier 
dimanche le wali, Abdelkhalak 
Sayouda.
Il s’agit entre autres de 5 
nouvelles piscines, une 
cinquantaine de stades de 
proximité et un important 
pôle sportif situé au chef-
lieu de wilaya, a précisé M. 
Sayouda dans un point de 
presse, animé en marge d’une 
visite d’inspection des projets 
relevant du secteur de la 
jeunesse et des sports.

Le même responsable a fait 
état également d’une opération 
de réhabilitation de 8 stades 
communaux devant être 
réceptionné dans les jours 
à venir, en plus d’un vaste 
programme de mise à niveau de 
8 maisons de jeunes à travers le 
territoire de la wilaya, dont la 
réception est prévue dans trois 
mois.
M. Sayouda, qui a mis 
l’accent sur l’importance de 
ces projets dans la promotion 
de l’activité sportive parmi 
les jeunes et la découverte de 
nouveaux talents, a indiqué 
que la wilaya de Constantine a 
lancé une importante opération 
de reconversion de locaux 
et marchés de proximité 
inexploités en structures de 
sports pour les jeunes.

A ce titre, M. Sayouda a fait 
état de l’exemple du marché 
de proximité inexploité 
de la commune Messaoud 
Boudjeriou, reconverti en 
une salle de sports qui a été 
inspectée aujourd’hui dans le 
cadre de cette visite.
Des opérations similaires ont 
été lancées également dans 
les communes d’El Khroub et 
d’Ain Smara, a fait savoir le 
même responsable qui a réitéré 
l’engagement des autorités 
locales à promouvoir le sport 
et à accompagner les jeunes 
talents en leur offrant un cadre 
adéquat pour pratiquer leurs 
disciplines sportives.
Au cours de sa visite 
d’inspection des projets relevant 
du secteur de la jeunesse et 
des sports, le wali s’est rendu, 

notamment aux chantiers du 
stade communal de la commune 
de Messaoud Boudjeriou, 
aux salles spécialisées et 
omnisports de la commune 
Hamma Bouziane, ainsi qu’aux 
projets d’un complexe sportif 
de proximité, situé à la localité 
Salah Bey, dans la commune 

de Constantine, une auberge 
de jeunes, à Sidi M’cid, une 
maison de jeunes, à Bab El 
Kantara, une auberge de jeunes 
à la cité Boussouf et le pôle 
sportif de la même cité en plus 
d’autres projets situés dans les 
communes d’Ain Smara et d’El 
Khroub.

CONSTANTINE :              

Plusieurs projets d’infrastructures sportives à réceptionner 
à l’occasion de la Fête de l’indépendance et de la jeunesse

Le P/APC a entrepris, 
hier, une opération 
de nettoyage et de 

désherbage au cimetière 
d’Oued Zied. Les employés 
se sont regroupés, munis de 

pelles, de pioches et des sacs 
en plastique et d’autres outils 
nécessaires dans ce genre 
d’opération pour entamer 
leurs actions. Lors de cette 
campagne, les employés ont 
travaillé d’arrache-pied pour 

débarrasser le cimetière des 
broussailles encombrantes 
et des objets polluants qui 
y traînent. L’opération a 
porté sur le désherbage et 
nettoyage, et la peinture des 
bordures de trottoirs. La 

satisfaction se lisait sur les 
visages des passants. L’APC 
envisage de lancer d’autres 
campagnes de nettoyage, 
selon notre source qui insiste 
sur l’objectif recherché par 
le biais de cette campagne. 

L’action d’assainissement 

a été fortement souhaitée 

par les habitants Enfin, une 

atmosphère de sérénité, de 

propreté et de respect régnait 

sur le cimetière.

ANNABA / ENTRETIEN DES CIMETIÈRES :              

Opération de nettoyage du cimetière d’ Oued Zied
Sihem Ferdjallah 



L’Allemagne devient le plus grand pays de l’UE à légaliser 
le cannabis pour un usage récréatif

Inondations 
Le Gard et l’Yonne s’ajoutent aux dix départements en 

vigilance orange, l’Indre-et-Loire toujours en rouge

Depuis lundi 1ᵉʳ avril à 
minuit, la consommation 
de cannabis est autorisée 

pour les adultes outre-Rhin du fait 
d’une réforme qui suscite autant 
d’attentes que de craintes. Une 
approche diamétralement opposée 
à celle de la France, selon le monde 
fr.
A minuit, ils ont fait tournoyer 
dans les airs leurs premières 
volutes de fumée de cannabis 
légales, devant l’emblématique 
porte de Brandebourg, au cœur 
de Berlin. Plusieurs centaines de 
personnes ont célébré, dans la nuit 
du dimanche 31 mars au lundi 
1er avril, le changement de loi 
autorisant en Allemagne l’usage 
récréatif du cannabis.
Après Malte, en 2021, et 
le Luxembourg, en 2023, 
l’Allemagne devient ainsi le plus 
grand pays de l’Union européenne 
(UE) à s’engager dans cette voie. 
La possession de 25 grammes 
de cannabis séché est désormais 
autorisée dans les lieux publics, 

ainsi que la culture à domicile, 
jusqu’à 50 grammes et trois plants 
par adulte.
Une approche diamétralement 
opposée à celle de la France et 
différente de celle des Pays-Bas, où 
la consommation de haschich n’est 
pas légale, mais tolérée, notamment 
dans les « coffee shops ».
Période de transition

Paradoxalement, il faudra attendre 
encore trois mois en Allemagne 
pour acheter légalement de la 
drogue et ce par l’intermédiaire d’un 
« Cannabis Social Club ». D’où la 
mise en garde dans l’intervalle de 
Georg Wurth, représentant de la 
Fédération allemande du chanvre : 
malgré la légalisation « il ne faut 
pas que le consommateur dise au 

policier où il a acheté son cannabis 
» en cas de contrôle dans la rue. 
« Car à partir du 1er avril, on ne 
peut en principe que se procurer 
de la drogue illégalement », a-t-il 
dit dans un entretien à l’Agence 
France-Presse.
La donne changera vraiment au 
1er juillet avec les clubs. Ces 
associations à but non lucratif 
pourront vendre à leurs membres 
un maximum de 25 grammes par 
jour et pas plus de 50 grammes par 
mois.
Ces clubs, sortes de jardins 
partagés du cannabis, pourront 
cultiver la drogue sur un terrain à 
l’extérieur, dans une serre, dans 
un bâtiment non habité. Contrôlée 
au minimum une fois par an par 
les autorités, chaque association 
pourra accueillir, moyennant 
une cotisation, au maximum 500 
personnes qui résident depuis au 
moins six mois en Allemagne.
Selon le gouvernement, la 
nouvelle législation, ardemment 
voulue par les écologistes et 

les libéraux de la coalition du 
chancelier social-démocrate, 
Olaf Scholz, devrait permettre de 
lutter plus efficacement contre les 
trafics. Estimant que la politique 
d’interdiction a échoué, le ministre 
de la santé, Karl Lauterbach, fait 
régulièrement valoir que des pays 
comme le Canada, qui ont mis 
en œuvre la légalisation, ont pu 
réduire le marché noir.
Mais nombre d’associations 
médicales craignent une 
augmentation de la consommation, 
particulièrement chez les jeunes. 
Jusqu’à 25 ans, la consommation 
de cannabis comporte des 
risques accrus pour le cerveau 
encore en formation, selon les 
experts, qui pointent notamment 
le danger de développer des 
troubles psychotiques comme la 
schizophrénie. Pour Katja Seidel, 
spécialisée dans la prévention des 
addictions au Centre Tannenhof 
à Berlin, la nouvelle loi est « une 
catastrophe ».

A Chinon, en Indre-et-Loire, 
des centaines d’habitants 
ont été évacuées dimanche 

soir face à une crue exceptionnelle 
de la Vienne, selon le monde fr.
La liste des départements s’allonge. 
Le Gard et l’Yonne ont été à leur 
tour placés en vigilance orange « 
crues », lundi 1er avril à 10 heures, 
comme l’avaient été la Côte-d’Or 
et la Saône-et-Loire à 6 heures, 
puis les Alpes-de-Haute-Provence, 
les Bouches-du-Rhône, le Var et 
le Vaucluse à 8 heures. Douze 
départements sont désormais en 
orange, l’alerte ayant été maintenue 
en Charente, Charente-Maritime, 
Dordogne et Gironde, selon le 
bulletin national de Vigicrues.
Le niveau de risque avalanche reste 
important pour l’ensemble de la 

journée (4 sur 5) sur les massifs du 
Mercantour et du Haut-Var Haut-
Verdon, rappelle Météo-France.
L’Indre-et-Loire reste lundi en 
vigilance rouge face à une crue 
« exceptionnelle » qui touche la 
rivière la Vienne, dans le nord du 
département. Le pic de la crue a été 
atteint dans la matinée à Chinon, 
ville où la population a été appelée 
dimanche soir à évacuer par 
précaution.
1 département en vigilance rouge
Cette carte montre le niveau de 
vigilance météorologique et les 
risques de crues par département.
 « Depuis 3 h 30 du matin, la 
situation est stable », le cours de 
la Vienne « n’a pas augmenté, on 
est aux alentours de 5,40 mètres, 
en deçà du seuil d’évacuation », a 

déclaré à l’Agence France-presse 
(AFP) le maire de Chinon, Jean-
Luc Dupont.
« On est dans la prévision médiane 
faite par Vigicrues. La décrue va 
s’amorcer, on est sur un plateau, 
quatre heures sans mouvement », 
a-t-il dit.
La préfecture d’Indre-et-Loire 
a confirmé à l’AFP que « la 
Vienne[avait] atteint son pic ». 
Néanmoins, elle continue de « 
surveiller de près Chinon ».
« On a lancé le dispositif 
[d’évacuation] à 18 h 45 dimanche 
et il s’est achevé vers 21 heures, 
le temps de voir l’ensemble des 
habitants », a expliqué M. Dupont. 
« Environ une cinquantaine de 
foyers voulaient rester sur les 
lieux », a-t-il précisé. « Nous 

avons accueilli 13 personnes au 
centre d’hébergement », tandis que 
plusieurs dizaines d’autres ont pu 
être relogées par des proches.
Dans la Haute-Vienne, la Vienne et 
l’Indre-et-Loire, le gouvernement 

avait lancé dimanche soir 
« la procédure accélérée de 
reconnaissance de l’état de 
catastrophe naturelle », avait écrit 
le ministre de l’intérieur, Gérald 
Darmanin, sur X.

Le parti kémaliste, CHP, est 
le vainqueur incontesté du 
scrutin de dimanche : il 

progresse dans les grandes villes 
qu’il détenait déjà, dont Istanbul, 
Ankara ou Izmir, et prend des 
bastions de l’AKP dans la région 
de la mer Noire ou en Anatolie, 
selon le monde fr.
La victoire est sans appel et 
le résultat historique. Moins 
d’un an après avoir reconduit 
Recep Tayyip Erdogan et sa 
formation, le Parti de la justice 
et du développement (AKP), 

à la tête du pays, la Turquie a 
imposé, dimanche 31 mars, aux 
municipales, une sévère défaite à 
la majorité présidentielle.
Des dizaines de villes ont changé 
de main au profit du principal 
parti d’opposition, le Parti 
républicain du peuple (CHP), 
grand vainqueur de la soirée. 
Istanbul, Ankara, Izmir, Bursa 
et Antalya, les cinq plus grandes 
agglomérations du pays, ont 
largement voté pour la formation 
créée par Mustafa Kemal Atatürk 
il y a un peu plus d’un siècle.

Le maire sortant d’Istanbul, 
Ekrem Imamoglu, a recueilli 
plus d’un million de voix de plus 
que son adversaire, obtenant 
51 % des suffrages contre 39 
%. Des bastions de l’AKP ont 
basculé dans l’opposition comme 
Üsküdar, Gaziosmanpasa et 
Bayrampasa. Près de vingt-six 
arrondissements sur les trente-
neuf que compte la capitale 
économique du pays ont été 
remportés par le CHP, soit douze 
de plus qu’en 2019. Du jamais-
vu depuis un demi-siècle.

Partout ailleurs, le parti kémaliste 
a augmenté ses gains, renversant 
même des places fortes du 
pouvoir dans la région de la 
Mer noire et du centre anatolien. 
Même la ville d’Adiyaman, 
dirigée depuis des années par 
l’AKP et durement frappée par 
le tremblement de terre de 2023, 
a placé le candidat du CHP très 
largement en tête du scrutin.
« Un message clair à ceux qui 
dirigent ce pays »
Surtout, le mouvement kémaliste 
est devenu, selon une moyenne 

des votes, la première formation 
du pays, coiffant, avec 37,5 
% des voix, l’AKP de près 
deux points. Le succès est 
d’autant plus impressionnant 
que le CHP n’avait quasiment 
plus dépassé les 25 % depuis 
deux décennies. Au point où le 
président turc a concédé, peu 
avant minuit, à Ankara, au siège 
de son parti et devant une foule 
inhabituellement silencieuse, que 
ces résultats constituaient « non 
pas une fin, mais un tournant » 
pour son camp, ajoutant que 
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russie: 

5 000 enfants évacués de Belgorod après les attaques de Kiev

GaZa: 

Israël se retire de l’hôpital al-Chifa, selon le Hamas

turquie:

 Erdogan concède une victoire historique de 
l’opposition aux municipales

Cinq mille enfants 
ont été évacués 
de la région russe 

de Belgorod, frontalière 
avec l’Ukraine, après des 
semaines de bombardements 
menés par Kiev, a annoncé 
samedi le gouverneur de la 
région.
Les autorités régionales ont 
annoncé la semaine dernière 
que 9.000 mineurs seraient 
transférés vers d’autres 
régions après qu’une 
série de bombardements 
transfrontaliers et de frappes 
de drones ont tué plus d’une 

douzaine de civils.
“Cinq mille de nos enfants 
se trouvent déjà hors de 
la région. Hier, 1.300 
enfants sont arrivés à Saint-
Pétersbourg, Briansk et 
Makhatchkala”, a déclaré 
le gouverneur Viatcheslav 
Gladkov.
Les enfants qui restent dans 
la région et vivent dans 
des municipalités proches 
de la frontière, y compris 
Belgorod, la capitale 
régionale, suivront un 
enseignement à distance le 
mois prochain, a-t-il ajouté.

Les commerces qui ont 
été contraints de fermer 
en raison des attaques 
seront autorisés à rouvrir à 
condition que “le personnel 
soit formé aux premiers 
secours” et  que des rubans 
adhésifs soient collés sur 
les fenêtres, a précisé le 
gouverneur.
Belgorod a été la cible à 
plusieurs reprises de ce 
que les responsables russes 
ont qualifié d’attaques 
ukrainiennes aveugles 
depuis le début du conflit il 
y a plus de deux ans.

Le ministère de la 
Santé de la bande de 
Gaza contrôlée par 

le Hamas a affirmé lundi 
que l’armée israélienne a 
retiré ses chars de l’hôpital 
al-Chifa, le plus grand du 
territoire palestinien assiégé, 
et a dit y avoir découvert des 
dizaines de cadavres.
L’armée israélienne, qui 
avait lancé il y a deux 
semaines une opération 
militaire contre ce complexe 
hospitalier situé dans la 
ville de Gaza, dans le 
nord du territoire, n’a pas 
immédiatement confirmé ce 
retrait.
Un journaliste de l’AFP et 

des témoins sur place ont vu 
des chars et des véhicules 
quitter le complexe 
hospitalier, couverts par des 
tirs d’artillerie et des frappes 
aériennes.
“Des dizaines de corps de 
martyrs, certains en état 
de décomposition, ont été 
retrouvés dans l’enceinte et 
aux abords de l’hôpital d’al-
Chifa”, a affirmé le ministère 
de la Santé du Hamas dans 
un communiqué, précisant 
que les dégâts matériels 
sont “très importants” sur 
l’ensemble des bâtiments.
 L’armée israélienne, qui 
accuse les combattants du 
Hamas de se cacher dans les 

hôpitaux, avait lancé le 18 
mars ce qu’elle avait décrit 
comme une “opération 
précise” contre al-Chifa.
Elle a affirmé avoir depuis 
“éliminé environ 200 
terroristes” dans le secteur. 
L’opération avait démarré 
alors que des centaines de 
déplacés avaient trouvé 
refuge dans l’enceinte de 
l’hôpital.
Dimanche, le directeur de 
l’Organisation mondiale 
de la Santé (OMS), le 
docteur Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, avait indiqué 
que 21 patients de l’hôpital 
al-Chifa étaient morts depuis 
le début de l’opération 

israélienne.
Selon lui, il reste dans cet 
hôpital 107 patients, dont 
quatre enfants et 28 malades 
dans un état critique. 
“Beaucoup ont des plaies 

infectées et sont déshydratés” 
et depuis samedi, “il ne reste 
plus qu’une bouteille d’eau 
pour 15 personnes”, a encore 
affirmé le patron de l’OMS 
sur le réseau social X.

Le président turc Recep 
Tayyip Erdogan a 
concédé dimanche 

la victoire historique de 
l’opposition aux élections 
municipales, qui constituent 
selon lui un “tournant” pour 
son camp, au pouvoir depuis 
2002.
Le dépouillement de près 
de 99% des urnes à l’échelle 
nationale confirme que 
l’opposition turque a infligé 
au parti AKP (islamo-
conservateur) du chef de l’Etat 
sa pire débâcle électorale en 
deux décennies.
Le principal parti de 
l’opposition, le CHP (social-
démocrate), a revendiqué sa 

victoire à Istanbul et Ankara, 
les deux plus grandes villes de 
Turquie et raflé de nombreuses 
autres, comme Bursa, grosse 
ville industrielle du nord-ouest 
acquise à l’AKP depuis 2004.
La proclamation des résultats 
définitifs par la Haute 
commission électorale (YSK) 
attendue dans la journée 
de lundi confirmera ces 
résultats, déjà intégrés par les 
principaux intéressés, dont le 
chef de l’Etat.
Depuis le siège de son parti 
à Ankara et devant une foule 
abattue, inhabituellement 
silencieuse, le président turc 
a promis de “respecter la 
décision de la Nation”.

Peu auparavant, le maire 
sortant d’Istanbul, Ekrem 
Imamoglu, quinquagénaire 
médiatique et fringant, avait 
annoncé sa réélection à la 
tête de la plus grande ville 
de Turquie, qu’il a conquise 
en 2019, sans même attendre 
la proclamation des résultats 
officiels.
“Ce soir la démocratie va 
déferler (...) sur les places, 
dans les rues, les universités, 
les cafés et les restaurants 
d’Istanbul”, a lancé l’édile 
face à des dizaines de milliers 
de ses partisans, exultant, 
accourus devant le siège de 
la municipalité, sous une 
déferlante de drapeaux rouges 

turcs et de fumigènes.
A Ankara, le maire CHP 
Mansur Yavas, largement 
en tête, avait lui aussi déjà 
revendiqué la victoire, 

affirmant devant une foule 
en liesse que “ceux qui ont 
été ignorés ont envoyé un 
message clair à ceux qui 
dirigent ce pays”.
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en :
Une charnière centrale à 3, c’est pour bientôt

Mahrez, l’autre raison de son absence au stage

C’est peut-être le 
schéma réclamé le 
plus ces dernières 

années en sélection, mais qui 
n’a été utilisé que rarement par 
l’ancien staff.
La défense à 3 dans l’axe, 
puisque c’est de ça qu’il s’agit, 
qui a permis à l’EN de rejouer 
une Coupe du monde 2010 en 
Afrique du Sud et qui a aussi 
privé la sélection de celle de 
2022, reviendra bientôt sur 
scène, c’est l’adjoint de Petkovic, 
Nabil Neghiz en personne, qui 
en a fait allusion sur le plateau 
de la Télévision nationale. «Je 
ne connais pas encore le plan 
que le coach compte mettre 
en place, mais ce que je peux 
vous assurer c’est qu’il est 
très flexible tactiquement», a 
déclaré Neghiz en décrivant le 
nouveau coach national Vladimir 
Petkovic. Pourtant, lors de son 
premier stage, Petkovioc s’est 
essentiellement basé sur une 
défense classique plate, un 4-2-
3-1 qui a permis de voir un 
Brahimi sur le coôté gauche, 
mais aussi derrière l’avant-
centre, il a même permis à Gouiri 
d’inscrire son tout premier but en 
EN, et dire que certains voulaient 
déjà le condamner, en affirmant 
que son rôle en club ne pouvait 
pas être reproduit en sélection, 
du moment qu’il n’est pas 
ailier gauche, ni avant-centre, 
mais Petkovic l’a rapproché de 
l’avant-centre, il n’a pas été le 
meilleur attaquant de l’EN, mais 
il a su tirer son épingle du jeu.
Gouiri sera certainement plus 
à l’aise dans un schéma avec 

2 attaquants, ce même schéma 
libérerait aussi nos deux 
latéraux, à l’image d’un Aït-
Nouri trés à l’aise dans un rôle 
offensif, comme piston, et pour 
pouvoir tirer le meilleur de ces 
deux éléments et bien d’autres, 
à l’image d’Atal, et, surtout, 
pour rendre la défense plus 
solide et moins perméable, l’idée 
de revenir à une défense à 3 a 
commencé à germer dans l’esprit 
du nouveau coach.

Test concluant
Les gens ne l’ont peut-être pas 
remarqué, mais l’EN a évolué 
mardi passé pendant plus d’un 
quart d’heure avec une charnière 
centrale à 3 joueurs. L’entrée 
en jeu de Hadjam qui a permis 
à Aït-Nouri de monter et à 
être plus dangereux a réussi le 
glissement souhaité, le staff était 
même très content du rendement 
défensif à partir de cette 76’. 

«L’entrée de Hadjam nous a 
rendus à 3 derrière dans l’axe, 
l’équipe était plus équilibrée, en 
défense, en attaque on attaquait à 
4-5 Aït-Nouri était fort devant», 
a expliqué Neghiz.
Cette bonne partie du match 
a certainement donné des 
idées à Petkovic qui a constaté 
avec amertume les largesses 
défensives de son équipe, qui 
ont permis à la Bolivie et aux 
Bafana Bafana de visiter notre 
cage à 5 reprises en 2 rencontres, 
soit un ratio décourageant pour 
une équipe qui aspire à retrouver 
son équilibre et le haut niveau. 
L’EN a terminé le match avec 
un maximum d’attaquants, car 
derrière il y avait les assurances 
requises, et cette idée plaît au 
coach, qui pourrait très vite 
l’adopter, car, comme on le 
sait, l’EN reprend le mois de 
juin le chemin vers son objectif 

principal, avec deux matches 
importants contre la Guinée et 
l’Ouganda, et avec une défense 
instable et surtout amoindrie, 
après la blessure et la défection 
certaine de Bensebaïni, il y a 
un gros risque dans ces deux 
prochainesrencontres, d’où 
l’idée de recourir prochainement 
à un 3-4-3, voire même au 3-5-
2 pour colmater les brèches et 
continuer le redressement.

Flexibilité
Neghiz a affirmé dans ses 
déclarations que Petkovic s’est 
fait une bonne idée après ses 
deux premiers matches à la 
tête de l’EN, il a concocté un 
bouillon tactique qui a donné 
du fil à retordre aux adversaires, 
même Broos a constaté la 
différence avec l’Algérie qu’il 
a vue jouer pendant la CAN, 
l’EN risque donc d’élargir son 
champ d’exploration, pour 

garder l’animation offensive 
retrouvée et, surtout, pour mieux 
verrouiller. Petkovic a déjà joué 
durant sa carrière d’entraîneur 
avec le 4-4-2, également 
perfectionné par Neghiz sous 
les ordres de Gourcuff, il a aussi 
montré qu’il maîtrise le 4-2-3-1 
ce dernier mois, mieux encore, 
en Suisse il a joué même en 3-5-2 
et en 3-4-3, le Bosniaque change 
constamment de tactique et 
s’adapte aux situations et au talent 
de ses poulains. «D’après ce que 
j’ai vu, il va tirer le meilleur des 
joueurs, il composera en fonction 
de ses joueurs, je ne connais pas 
encore son plan, mais ce qui est 
sûr c’est qu’il est très flexibles 
tactiquement», a reconnu Neghiz 
lors de son passage à la  télé.
Le trio Halliche-Antar-Bougherra 
avait excellé pendant la période 
Saâdane, ça pourrait être le cas 
pour un trio Mandi-Tougaï-
Madani, 3 joueurs disponibles 
(pour le moment) qui pourraient 
assurer le fonctionnement de 
ce système parfaitement et 
libéreraient un Aït-Nouri ultra- 
performant au-delà de la ligne 
médiane ou encore Atal, avec ses 
célèbres incursions, pour plus de 
pression et d’équilibre offensif, 
il ne restera qu’à trouver un 
bon duo capable d’assurer un 
bon rendement au milieu pour 
récupérer le ballon plus haut et 
asphyxier les adversaires, une 
mission délicate qui a besoin de 
temps mais au vu du contenu du 
groupe des 67 et des éventuelles 
prochaines cibles, on peut d’ores 
et déjà avancer qu’il y a un sacré 
coup à jouer.

Quand la première liste 
de Vladimir Petkovic 
est tombée il y a deux 

semaines, en constatant l’absence 
de la grande star de l’équipe 
nationale dans cette liste, il y a 
eu une montée au créneau des 
fans de l’EN et dans la presse.
Cette absence a été différemment 
commentée avant que le néo-
coach national ne dévoile en 
conférence que Riyad Mahrez a 
émis le souhait de faire un break 
car fatigué et usé moralement 
après la campagne hostile dont 
il a été victime après la sortie 
ratée de l’EN à la CAN de Côte 
d’Ivoire. Pris pour cible par 
les internautes algériens qui 
exigèrent sa mise sur le banc, 
une revendication satisfaite par 

l’ancien coach national qui l’a 
écarté de l’équipe type contre 
la Mauritanie (3e match), une 
première pour l’auguste star 
algérienne qui est entré à la 
mi-temps de ce match perdu 
par l’EN qui provoqua sa 
sortie prématurée du tournoi 
continental.

Un risque qu’il ne voulait 
pas prendre

Certes il y a deux ans, après 
l’élimination cruelle lors des 
barrages de la Coupe du monde 
2026, Riyad Mahrez avait fait un 
break pour le premier stage après 
ce cuisant échec qui s’est déroulé 
au mois de juin 2022, mais à 
cette époque, subir après un 
premier trimestre catastrophique 
avec l’élimination au 1er tour de 

la CAN 2021 et la phase finale 
de la Coupe du monde 2022 du 
Qatar, tout le monde en Algérie 
avait compris la frustration de 
l’ancienne star de Manchester 
City. Par contre pour le stage 
de ce mois de mars, il avait eu 3 
mois pour digérer sa déception, 
puisque l’EN est sortie de la 
CAN 2023 le 23 janvier dernier, 
en plus la FAF venait de recruter 
un nouvel entraineur lequel avait 
besoin d’avoir tous les joueurs 
pour d’abord discuter avec eux 
et juger s’ils sont toujours au 
niveau. Vladimir Petkovic avait 
déclaré que pendant le tournoi 
FIFA Séries 2024, il va faire jouer 
tout le monde afin qu’après il 
fera le tri en dégageant l’effectif 
qui défendra les couleurs 
nationales à partir du mois de 
juin avec la reprise des matches 
officiels, or Riyad Mahrez, qui 
n’ignore pas qu’il n’est pas au 
sommet de sa forme depuis un 
bon moment, appréhendait que 
dans ce tournoi, il ne convaincra 
pas le néo-sélectionneur 
national, ce qui pousserait ce 
dernier à le reléguer au banc 

des remplaçants. Certains vont 
dire qu’il l’a déjà vécu à Bouaké 
avec sa mise sur le banc contre 
la Mauritanie, mais avec l’ancien 
coach national, il existait une 
réelle relation d’amitié, et selon 
les informations sorties du QG 
de l’EN en Côte d’Ivoire, les 
deux hommes s’étaient mis 
d’accord pour commencer 
remplaçant et quel que soit le 
résultat, à la mi-temps, il fera son 
entrée et ce qui a effectivement 
eu lieu. Ne connaissant pas bien 
l’ancien sélectionneur de la 
Suisse, Mahrez a préféré faire 
un break plutôt que de perdre 
définitivement son statut de star 
incontestée de l’équipe nationale.
Une rencontre avec Petkovic

Cette défection  n’a pas eu 
des effets dévastateurs  sur les 
performances de l’EN dans le 
tournoi FIFA Séries 2024, les 
Verts ont même affiché un visage 
assez séduisant qui augure de 
joyaux lendemains, néanmoins à 
33 ans, qu’on le veuille ou non, 
Riyad Mahrez, quand il est en 
forme, constitue un gros atout 
offensif pour notre sélection 

nationale. Ce vendredi grâce 
son talent et qualités techniques, 
il a évité le piège tendu par Al 
Ettifaq à son équipe Al Ahly 
Djeddah en délivrant deux 
passes décisives qui ont permis 
à son équipe d’éviter la défaite 
(2-2 résultat final). Après ce 
match, il a dépassé d’une unité 
la méga star Cristiano Ronaldo 
dans le classement des meilleurs 
passeurs de la Saudi Pro avec un 
total de 10 assists. Récemment 
lors du tournoi d’Alger, le néo-
coach national a testé sur le 
côté droit Farès Chaïbi, Amoura 
et puis Hadj Moussa, mais ils 
n’ont pas montré quelque chose 
de grand pour espérer déloger 
Riyad Mahrez du côté droit. 
Certains préconisent d’organiser 
une rencontre entre Petkovic 
et la star d’Al Ahly Djeddah 
afin de connaitre réellement les 
intentions du joueur, car possible 
qu’après une discussion avec le 
coach bosnien, on sortira, c’est 
sûr, avec un résultat, comme par 
exemple son retour en sélection 
le mois de juin…

Mardi 02 Avril 2024

12 Sport National



real Madrid : 
Kylian Mbappé reçoit un sérieux avertissement

Manchester City :
Erling Haaland s’en prend plein 

la tête

Neymar lâche 
une énorme bombe 

sur son avenir

Dimanche soir, le Real 
Madrid s’est imposé 2 
à 0 grâce à un doublé de 

Rodrygo. Le Brésilien, que l’on 
annonce souvent comme le grand 
perdant après l’arrivée de Kylian 
Mbappé, a encore son mot à dire.
Carlo Ancelotti va faire des 
jaloux. L’an prochain, le Mister 
pourra compter sur une attaque 
de feu. En effet, Kylian Mbappé 
et Endrick vont rejoindre la Casa 
Blanca, qui peut déjà compter 
sur Vinicius Jr, Rodrygo, 
Brahim Diaz ou encore Alvaro 
Rodriguez et Joselu. Concernant 
ce dernier, l’idée est de continuer 
au sein de la capitale espagnole 
l’an prochain. Contrairement 
à cette année, où il a dû parfois 
bricoler après le départ de Karim 
Benzema, le technicien italien 
aura donc l’embarras du choix. 
Malgré tout, depuis quelques 
semaines, plusieurs médias 
ibériques assurent que KM7 va 
faire une victime : Rodrygo.

En effet, beaucoup estiment que 
le Brésilien va être sacrifié pour 
faire de la place au Français, 
qui sera associé à Vini Jr. 
D’ailleurs, certains clubs se 
sont rapprochés du n°11 du Real 
Madrid. Il s’agit de Liverpool, 
Arsenal, Manchester United 
et Manchester City. Mais ils 
n’ont aucune chance puisque 
l’international auriverde ne veut 
pas quitter la Casa Blanca cet été. 
Il est bien décidé à se battre pour 
se faire une place et n’a pas peur 
de la concurrence. Il l’a d’ailleurs 
montré hier soir en signant un 
doublé face à Bilbao en Liga.

Rodrygo n’a pas peur 
de la concurrence

Titulaire à la pointe de l’attaque 
avec Brahim, il a brillé, lui qui 
n’avait plus marqué depuis 
le 10 février, soit 6 matches. 
Buteur avec le Brésil contre 
l’Espagne le 26 mars, il a donc 
poursuivi sur sa lancée hier soir. 
Après la rencontre, le joueur de 

23 ans, auteur de 10 buts en 30 
apparitions en Liga cette saison, 
a évoqué son cas personnel avec 
la nouvelle concurrence qui 
arrive. «Je ne sais pas encore 
pour Mbappé. Je pense qu’il est 
proche car tout le monde le dit et 
je fais confiance aux journalistes, 
mais je ne sais pas non plus ce 
qui se passe.»
Il poursuit : «oui, nous sommes 
nombreux. Nous verrons ce que 
l’entraîneur (Ancelotti) décidera 

(…) L’année prochaine, je pense 
que ce sera un problème pour 
l’entraîneur… un bon problème. 
Et je suis calme.» Rodrygo en 
a profité pour répondre aux 
questions entourant son avenir. 
«Je ne pense à rien… Je pense 
seulement à me concentrer sur 
cette saison et bien la terminer, 
avec un maximum de titres.» 
Ensuite, il sera temps de penser à 
la suite et à cette saison 2024-25 
où le compartiment offensif du 

Real Madrid va être chamboulé. 
Rodrygo comme les autres vont 
donc poser des «bons» problèmes 
à Ancelotti.

Un casse-tête pour Ancelotti
Ce dernier compte sur le Brésilien. 
«Nous étions convaincus qu’il 
allait faire quelque chose dans 
ce match. C’est peut-être parce 
qu’il aime ce poste plus que les 
autres. Je pense qu’avec Vini, ils 
peuvent très bien se compléter 
et ils l’ont très bien fait. Il a été 
le joueur le plus important du 
match (…) Il a très bien joué, il a 
fait la différence, il a pu marquer 
très tôt. Il a une très grande 
qualité dans ses actions, c’est ce 
qu’il doit faire. Maintenant, on 
peut dire qu’il se sent mieux à 
gauche, mais il est bon partout. 
N’oublions pas qu’il a marqué 
deux buts en jouant à droite 
en 1/2 finale de la Ligue des 
champions.» Rodrygo ne compte 
pas se laisser faire. Mbappé et les 
autres sont prévenus !

Après un match sans 
saveur, Manchester 
City et Arsenal se sont 

quittés sur un nul (0-0). Peu à 
son avantage, Erling Haaland a 
pris cher.
La saison dernière, Erling 
Haaland a presque tout réussi. 
Recruté par Manchester City, le 
Norvégien a cartonné et terminé 
l’exercice précédent avec 52 
buts et 9 assists en 53 rencontres 
toutes compétitions confondues. 
Récompensé individuellement, 
puisqu’il a notamment décroché 
le titre de meilleur joueur 
du championnat anglais, il a 
aussi garni son palmarès avec 
notamment la Premier League, la 
Coupe d’Angleterre et la Ligue 
des champions. Deuxième lors 
de la cérémonie du Ballon d’Or, 
l’attaquant, qui espérait mieux, 
a démarré une nouvelle année 
chez les Skyblues.
Mais tout ne se passe pas aussi 
bien que lors de son premier 
exercice. Bien évidemment, 
Haaland continue d’être un 
redoutable buteur. Pour le 
moment, il en est à 29 buts 
et 6 passes décisives en 33 
apparitions toutes compétitions 
confondues. Ce qui est un très 
bon bilan. Mais le joueur de 23 
ans a déjà été blessé à plusieurs 
reprises cette saison. Il a manqué 
61 jours de compétitions et 12 
matches en club selon le site 
spécialisé transfermarkt. Outre 
ses pépins physiques, il a été 
parfois moins impressionnant et 
impérial que l’an dernier, où il a 

tout explosé sur son passage.
Un match compliqué

Hier, il a eu l’occasion de 
remettre les pendules à l’heure 
lors du choc de Premier League 
face à Arsenal. Un choc qui 
n’en a eu que le nom finalement 
car on a plutôt assisté à une 
rencontre soporifique, pour 
ne pas dire plus. Titulaire à la 
pointe de l’attaque, Haaland n’a 
pas vraiment brillé. Le Daily 
Mail lui a donné la note de 6 et 
a ajouté le commentaire suivant : 
«bien quand il est impliqué. Mais 
pas assez impliqué et n’a pas pu 
se débrouiller sur une occasion 
tardive.» Même constat pour le 
Guardian, qui lui a donné un 5 et 
qui a évoqué «une occasion en or 
ratée».
Même note pour le Manchester 
Evening News, qui a précisé 
: un de ces après-midis les 
plus frustrants. «Il a eu une 
occasion difficile de la tête à 
la fin de la première mi-temps, 
mais pas même un reniflement 
de but à part cela.» Outre sa 
prestation, l’attitude du joueur 
a aussi surpris. «Erling Haaland 
laisse généralement parler son 
football et les buts sont sa langue 
maternelle. Cependant, l’ancien 
joueur du Borussia Dortmund a 
dû se nourrir de restes et a plutôt 
essayé de faire passer City en 
présentant un trait inconnu - des 
propos trash - même si ce n’était 
pas entièrement de sa faute.»

Une pluie de critiques
Le MEN poursuit : «il s’est 
accroché avec Gabriel, en pleine 

forme, écrasant le défenseur 
d’Arsenal (accidentellement) 
avant de prononcer des propos 
verbaux. William Saliba, 
pendant le match et au coup de 
sifflet final, et Gabriel Jesus se 
sont également accrochés avec 
Haaland pour qu’il riposte avec 
quelques mots passionnés.» Des 
mots forts, plusieurs consultants 
en ont prononcé après la sortie 
du joueur face aux Gunners. 
«Il n’a jamais joué au football 
auparavant», a lâché Gary 
Neville après l’occasion ratée du 
joueur.
Roy Keane a été beaucoup plus 
cash. «Son niveau de jeu général 
est si mauvais, et pas seulement 
aujourd’hui. Je pense que ses 
attaques, ses têtes ou quoi que ce 
soit en termes de devant du but 
sont les meilleures au monde. 
Mais pour son niveau de jeu 
général pour un tel joueur, il 
est si mauvais, pas seulement 
aujourd’hui, je pense qu’il 
doit s’améliorer. Il est presque 
comme un joueur de League 
Two (D4 anglaise). C’est 
comme ça que je le vois. Son 
jeu général doit s’améliorer et il 
le fera au cours des prochaines 
années. Il y a eu des attaquants 
brillants et fantastiques. Mais 
il doit améliorer son niveau 
de jeu global.» Héros de City 
l’an dernier, Haaland essuie de 
nombreuses critiques à présent.

Présent hier lors de la 
manche aller de la finale du 
Campeonato Paulista entre 

Santos et Palmeiras, Neymar n’est 
pas passé inaperçu. Il a d’ailleurs 
fait une promesse pour son avenir.
Neymar est chez lui. Hier soir, 
l’international auriverde de 32 ans 
a été accueilli très chaleureusement 
par les supporters de Santos, lui 
qui est venu assister à la manche 
aller de la finale du Campeonato 
Paulista. Invité par le conseil 
d’administration de l’écurie 
brésilienne, le footballeur, qui a 
passé quelques jours auparavant 
à Miami, est arrivé en hélicoptère 
une heure avant le coup d’envoi 
de la rencontre entre le Peixe 
et le Palmeiras d’Endrick. Il a 
rejoint les vestiaires de Santos, 
où il a participé à une prière avant 
de faire un petit discours pour 
motiver les troupes.
Après cela, il a participé à une 
petite cérémonie avant le début du 
match. Sous les applaudissements, 
il est donc entré sur la pelouse de 
Vila Belmiro, vêtu d’un t-shirt 
blanc et or en hommage à Pelé, 
avec la coupe Paulistão. Le «point 
culminant de la soirée» selon 
Globo Esporte. La publication 
brésilienne a d’ailleurs relayé les 
propos tenus par l’ancien joueur 
du FC Barcelone et du PSG. «Je 
suis très ému, très heureux, d’être 
accueilli chez moi. C’est vraiment 
bien. Jouer et ressentir cette 
atmosphère ici me manque.»

La promesse de Ney
Des mots qui ont forcément fait 
grand bruit au Brésil où Santos 
espère le rapatrier. Depuis 

plusieurs mois, le président du 
club, Marcelo Teixeira, multiplie 
les appels du pied. Il a confié 
récemment : «Neymar reviendra 
à Santos. Je ne sais pas quand. 
Cela dépend de lui, mais je crois 
vraiment en ce retour et je cherche 
une échappatoire pour pouvoir le 
ramener. Indépendamment de son 
âge, la possibilité de son retour 
est grande. Personne n’imaginait 
qu’il ne jouerait pas pendant près 
d’un an. Il a signé un contrat de 
deux ans avec Al-Hilal, et nous ne 
savons pas de quoi l’avenir sera 
fait. Mais je crois vraiment en ce 
retour.»
Il n’est visiblement pas le seul. 
UOL explique que le joueur, qui 
a célébré comme jamais le but 
de son ancien club en tribunes 
hier soir, a fait une promesse. En 
effet, le média brésilien explique 
qu’«il est parti en annonçant 
qu’il reviendrait jouer dans le 
Championnat du Brésil 2025». 
Une énorme nouvelle, d’autant 
que la presse saoudienne a indiqué 
qu’une prolongation à Al-Hilal, où 
son contrat prend fin en 2025, était 
dans les tuyaux. Après une saison 
presque blanche, le club saoudien 
veut que Ney (1 but, 5 matches) 
reste une année supplémentaire 
en guise de compensation. Mais 
le Brésilien a visiblement un autre 
plan en tête.
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Processeurs Arrow Lake 
Intel opte pour le nom de Core Ultra 200

Volkswagen lance le van Combi le plus puissant 
de l’histoire

Pas certain que la nouvelle 
nomenclature utilisée pour 
les processeurs Intel soit 

vraiment plus compréhensible. 
Pas certain du tout !

En juin de l’année dernière, Intel 
a officialisé une nouvelle façon 
de nommer ses processeurs. Une 
nomenclature inédite qui mettait 
un terme aux Core i3, Core i5, 
Core i7 et Core i9 que nous 
connaissions depuis des années.

Nous apprenons aujourd’hui et 
sans que ce soit une formidable 
surprise que la firme américaine 
va poursuivre avec sa nouvelle 
façon de baptiser ses puces et 
que les « Core Ultra » vont 
passer en série « 200 » dans peu 
de temps.

La transition Meteor Lake vers 
Arrow Lake

La sortie des puces Meteor Lake 
en décembre dernier a confirmé 
la nouvelle nomenclature 
employée par Intel et c›est ainsi 
que les processeurs Meteor 

Lake-H (les plus puissants) ont 
été nommés Core Ultra 100.

Moins costauds et destinés à 
des appareils plus économes en 
énergie, les puces de la gamme 
Meteor Lake-U retenaient pour 
leur part une appellation en Core 
100. Comme rien n›est jamais 
simple en informatique, Intel 
associait aussi des puces Raptor 
Lake Refresh-U à cette gamme 
des Core 100.

Sans surprise donc, 
l›informateur Golden Pig 

Upgrade a confirmé sur Bilibili 
qu›Intel allait conserver cette 
nouvelle nomenclature avec la 
sortie de la nouvelle architecture 
Arrow Lake.

Arrow Lake, Lunar Lake et 
Raptor Lake en Core 200 ?

Prévu au second semestre 2024, 
le lancement de la génération 
Arrow Lake est encore assez 
flou. Troisième trimestre ? 
Toute fin d›année ? Une chose 
est toutefois certaine, les 
processeurs seront baptisés Core 

200.

Là encore, deux grandes 
gammes sont prévues avec les 
Core Ultra 200 qui devraient 
logiquement regrouper les 
Arrow Lake-H et les Core 200 au 
sein desquels nous retrouverons 
les Raptor Lake Refresh-H. 
Ensuite, les choses sont un peu 
plus compliquées puisqu’Intel 
envisage un plus large spectre 
pour la gamme Core 200.

En effet, des processeurs Arrow 
Lake-S – sur socket LGA1851 

et à destination des PC desktop 

– sont aussi prévus sur cette 

gamme. Ils semblent devoir être 

baptisés Core Ultra 200. Enfin, 
la gamme Lunar Lake-MX 

devrait compléter cette gamme 

Core 200 pour remplacer les 

Meteor Lake-U. À voir si 

pour cette dernière catégorie, 

Intel adoptera un terme encore 

différent.

Volkswagen avait déjà créé le 
buzz en lançant une nouvelle 
version de son célèbre Combi. 
Le nouvel ID.Buzz adoptait 
la motorisation électrique, ce 
qui était une première pour ce 
véhicule. La firme allemande 
renouvelle l’essai cette fois avec 
une toute nouvelle motorisation 
sportive pour son van !

L’ID.Buzz peut-il se transformer 
en un van sportif tout en restant 
alimenté par une motorisation 
électrique ? Oui : l’ID.Buzz 
GTX est né ! Il vient couronner 
la ligne de véhicules électriques 
sportifs de la marque après les 
annonces récentes des ID.3 
GTX et ID.7 Tourer GTX. 
Avec l’ID.4 GTX déjà en vente, 
Volkswagen conjugue ainsi 
l’esprit sportif qui anime la 
marque et l’électrification de sa 
gamme.

340 chevaux sur le nouveau 
Combi électrique

Si les motorisations électriques 
offrent souvent de fortes 
puissances comme on peut le voir 
sur les Tesla, Porsche Taycan 
ou Ford Mustang Mach-e, 
les véhicules utilitaires sont 
généralement plus raisonnables. 
Mais cela était sans compter 

sur ce nouveau Combi ID.Buzz 
GTX. Volkswagen ne fait pas les 
choses à moitié en augmentant 
la puissance de 100 kW passant 
ainsi de 150 à 250 kW, soit 
340 chevaux sous la pédale 
d›accélérateur.

Pour alimenter ce van sportif, 
l›ID.Buzz GTX reçoit une 
batterie de 79 kWh en version 
standard ou, avec l›empattement 
allongé, une batterie de 86 kWh. 
Pour obtenir la puissance de 340 
chevaux, le GTX dispose d›un 
moteur électrique à l›avant et un 
second à l›arrière formant une 
transmission intégrale 4Motion 
avec gestion intelligente. Ainsi 
configuré, le Combi passe de 
0 à 100 km/h en 6,5 secondes 
seulement !

Il est loin le temps du Combi 
T1 de la fin des années 1950 
qui peinait à dépasser les 80 
km/h comme le commente Lars 
Krause, membre du directoire 
de la marque : « C›est le Combi 
le plus puissant de tous les 
temps, disponible avec deux 
empattements et deux tailles de 
batteries, en version cinq, six ou 
sept places, et équipé de série 
d›une transmission intégrale 
qui lui confère une capacité de 

traction optimale dans toutes 
les situations de conduite ». Ce 
nouveau modèle devrait arriver 
en concession au cours de l›été 
2024.

Deux longueurs et un poids 

tractable élevé

L›ID.Buzz GTX est disponible 
en version standard avec cinq 
places et en version allongée 
de 25 centimètres pouvant 
accueillir confortablement 

jusqu›à sept passagers. Le 

premier est capable de tracter 

une remorque d›un PTAC de 1 
800 kilos, alors que le second se 

contentera de 1 600 kilos, ce qui 

est déjà conséquent. À bord, la 

modularité de la seconde rangée 

de sièges permet d›optimiser 

l›espace. Elle peut reculer ou 

avancer sur 150 millimètres 

dans la version cinq places et 

200 sur la version sept places. 

La version sportive reçoit 
une sellerie microfibres noire 
agrémentée d›un motif en forme 

de losange et de liserés rouges, 

alors que le volant en cuir reçoit 
des surpiqûres en croix rouge.

Côté autonomie, le constructeur 

n›a pas encore annoncé les 

chiffres officiels, mais la 
déclinaison GTX peut se 
recharger rapidement. La 

version 79 kWh accepte la 

charge rapide jusqu›à 185 kW 

et la version 86 kWh pourra 

encaisser jusqu›à 200 kW. Une 

puissance qui permet de passer 

de 10 à 80 % d›autonomie en 26 

minutes.
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Alors que des recherches 
pour élaborer des 
traitements sont en 

cours, il est tout de même 
possible de soulager la maladie 
du foie gras (NASH) grâce à 
des gestes simples et naturels.
Le foie peut parfois être mis à rude 
épreuve. Entre alcool, sédentarité 
et malbouffe au quotidien, les 
risques de cirrhose deviennent de 
plus en plus courant. Et pour cause, 
lorsque les excès alimentaires, et 
plus particulièrement les excès 
de glucides (boissons sucrées, 
pâtisseries, confiseries, céréales 
raffinées…) ne sont pas utilisés 
par les muscles, ils vont alors 
être transformés en graisses 
et stockés par le foie. Et selon 
l’INSERM, 18,2 % des adultes 
français auraient un foie trop gras 
et 2,6 % souffriraient d’une NASH 
(stéato-hépatite non alcoolique). 
Comment “dégraisser” son foie 
pour lui permettre de se régénérer ? 
Le Dr Pierre Nys, endocrinologue-
nutritionniste et auteur de Tout vient 
du foie, aux éditions Leduc, donne 
6 gestes simples à mettre en place.
Légumes, céréales, poissons 
gras… il faut adopter le 
régime méditerranéen
Le meilleur régime alimentaire 
pour notre foie, selon le médecin, 
est le régime méditerranéen : 
beaucoup de végétaux (fruits, 
légumes, céréales complètes...), 
des poissons gras (sardine, 
maquereau, hareng...), peu de 
viandes, de bonnes graisses 
(huile d’olive, noix…) et zéro 
sucrerie. Pour un effet encore plus 
protecteur, il conseille la variante 
«verte» en composant son assiette 

d’une moitié, au moins, de légumes 
verts. Ceux-ci ont l’avantage d’être 
légers, rassasiants et surtout riches 
en antioxydants qui protègent 
les cellules hépatiques de 
l’inflammation. Une étude parue 
dans la revue Gut en 2021 a montré 
que le régime méditerranéen vert 
permettait de réduire de 39 % la 
graisse hépatique contre 20 % 
pour le régime méditerranéen 
classique (ce qui est déjà très bien).
Préférer les fruits au jus de fruits
«Tous les glucides en excès 
sont délétères pour le foie. Mais 
le fructose encore plus car, 
contrairement au glucose, il ne peut 
pas être utilisé directement et doit 
être métabolisé par le foie qui le 
stocke «explique le Dr Pierre Nys, 
endocrinologue-nutritionniste. Il 
est possible de manger 2-3 fruits 
par jour car ceux-ci contiennent 
des fibres bénéfiques. En revanche, 
les jus de fruits devraient rester 
occasionnels. De même, il faut 
modérer sa consommation de fruits 
séchés, de miel, de sirop d’agave, 

également riches en fructose. 
Et traquer sur l’étiquette des 
produits transformés la présence 
de sirop de glucose-fructose.
Pratiquer une activité physique 
quotidienne pour éviter le stockage
L’autre levier très efficace pour 
éviter la maladie du foie gras, 
c’est l’activité physique, puisque 
les muscles utilisent les glucides 
et évitent leur stockage. Par 
ailleurs, l’activité physique limite 
l’insulino-résistance, ce processus 
qui augmente le taux de sucre dans 
le sang et favorise le diabète et 
la NASH. Il s’agit d’abord de se 
remettre en mouvement : «inutile 
de courir 3 h le week-end, si on 
est sédentaire les autres jours de 
la semaine. Ce qui est important 
c’est de bouger au quotidien : aller 
chercher le pain à vélo, prendre les 
escaliers plutôt que l’ascenseur, 
jouer dehors avec les enfants, 
aller marcher pendant la pause 
déjeuner...». Le minimum c’est 30 
minutes de marche rapide par jour. 
Ensuite, plus on en fait, mieux 

c’est. L’idéal étant d’alterner des 
activités d’endurance (vélo, course, 
natation) et de renforcement 
musculaire (gainage, squat, fentes).
Ne pas pratiquer l’automédication 
à base de plantes
Certaines plantes sont réputés 
bénéfiques pour le foie : radis 
noir, artichaut, chardon-marie, 
desmodium, romarin… car elles 
ont des propriétés cholérétiques 
(elles stimulent la sécrétion 
de bile) et cholagogues (elles 
facilitent l’évacuation de la bile). 
Autrement dit, elles soutiennent le 
foie dans son travail de digestion, 
mais elles ne peuvent rien contre 
la graisse stockée dans le foie ! 
«Faire des cures de plantes ne 
réglera pas le problème si à côté on 
n’adopte pas une bonne hygiène 
de vie» prévient le Dr Pierre Nys. 
Celui-ci déconseille également 
d’accumuler les compléments 
alimentaires un peu au hasard, 
car il peut y avoir des réactions 
individuelles et des interactions 
avec des traitements. Pour bien 
faire, mieux vaut prendre conseil 
auprès d’un phytothérapeute.
Éviter les produits 
transformés sucrés et salés
Le meilleur remède contre la 
NASH est de limiter au maximum 
les boissons et produits sucrés. 
Mais attention également aux 
produits transformés salés qui 
peuvent contenir des sucres cachés. 
Le sucre est en effet un exhausteur 
de goût et un conservateur que les 
industriels mettent dans les pains 
de mie, les sauces, les soupes, les 
charcuteries, les plats préparés, les 
biscuits apéro, les bouillons, les 
conserves, les vinaigrettes… Sur 

l’étiquette, ils portent le nom de 
sucre, saccharose, sirop de glucose-
fructose, dextrose, maltodextrine, 
amidon transformé… Mieux 
vaut limiter leur consommation 
et cuisiner maison. «Les produits 
transformés ont en plus un impact 
négatif sur le microbiote intestinal, 
or on sait que son déséquilibre 
est impliqué dans la survenue 
du surpoids, de l’obésité et de 
la NASH» ajoute le médecin.
La NASH est une maladie silencieuse
Comment évolue la 
maladie du foie gras ?
C’est une accumulation de graisse 
dans le foie qui n’est pas due à 
l’alcool. On distingue 3 stades 
: d’abord la MALFD (stéatose 
hépatique d’origine métabolique), 
qui se caractérise par un excès de 
gras sans lésions. Puis la NASH 
(stéato-hépatite non alcoolique) 
qui associe excès de gras et 
inflammation. Et enfin, la fibrose, 
le foie se durcit, ne fonctionne 
plus correctement et cela peut 
déboucher sur le long terme 
en cirrhose et cancer du foie.
Comment savoir si on est touché 

?
Il n’y a malheureusement pas 
de symptômes avant un stade 
avancé (fatigue, digestion difficile, 
sensibilité aux infections…). Une 
prise de sang peut mettre sur la 
voie s’il y a une augmentation des 
transaminases. En cas de doute, 
le médecin pourra prescrire une 
échographie pour examiner l’état 
du foie. Enfin, une biopsie permet 
de voir les modifications des 
cellules hépatiques, l’inflammation 
et le degré de fibrose.

Quels sont les bons réflexes à adopter pour protéger son foie ? 
Les 6 conseils d’un nutritionniste

L’allergie aux pollens se 
manifeste essentiellement 
par les symptômes d’une 

rhinite : des éternuements, une 
congestion nasale (nez bouché), 
une rhinorrhée (nez qui coule), et 
un prurit oropharyngé (nez, gorge 
et oreilles qui grattent). Une atteinte 
ophtalmique comprenant des yeux 
rouges, gonflés, des larmoiements, des 
démangeaisons oculaires et parfois 
une photophobie (hypersensibilité 
à la lumière), peut être associée. 
Quand et pourquoi consulter un 
allergologue en cas d’allergie aux 
pollens ? Éléments de réponse.

Quand consulter un allergologue 
en cas d’allergie aux pollens ?

Il est recommandé de consulter un 
allergologue lorsque les symptômes 
de l’allergie aux pollens altèrent 
considérablement la qualité de vie. 
Une consultation en urgence s’impose 
également en présence de signes 

d’aggravation de la maladie tels que 
l’asthme ou un choc anaphylactique. 
De manière générale, une consultation 
chez l’allergologue s’impose en 
présence de symptômes évocateurs 
d’une allergie, d’antécédents 
familiaux d’allergie ainsi qu’en 
cas de réactions allergiques après 
l’ingestion d’un aliment identifié.
Pourquoi consulter un allergologue 
en cas d’allergie aux pollens ?
Il est recommandé de consulter un 
allergologue pour plusieurs raisons 
dans le cadre d’une allergie aux pollens :
Poser le diagnostic : l’allergologue 
peut effectuer des tests cutanés et 
compléter avec une prise de sang 
afin de confirmer l’allergie et de 
déterminer le type de pollen en cause. 
«L’objectif est de chercher s’il y a 
des anticorps contre les pollens de 
chêne, de bouleau, de graminées, etc. 
Le médecin aura besoin de connaître 
les circonstances de survenue de la 

réaction allergique, les antécédents 
médicaux du patient et son mode de 
vie. En fonction du pollen qui est à 
l’origine des symptômes, on peut 
informer le patient de quand il doit 
commencer à faire attention et quand 
est-ce qu’il peut lever le pied en 
fonction des relevés des capteurs de 
pollens», informe le Dr Édouard Sève.
Mettre en place le traitement 
approprié : classiquement, la 
prise en charge d’une allergie au 
pollen repose sur un traitement 
symptomatique avec la prescription 
de médicaments antihistaminiques, 
et une désensibilisation pour essayer 
d’éradiquer l’allergie. «Il arrive que le 
traitement symptomatique ne soit pas 
suffisant, surtout quand les patients 
s’automédiquent, qu’ils prennent 
des antihistaminiques en vente libre. 
De même, il y a parfois un effet 
d’accoutumance avec les médicaments 
qui sont prescrits sur ordonnance, le 

traitement peut fonctionner pendant 
quelques années seulement. C’est à ce 
moment-là que la désensibilisation est 
proposée au patient. L’allergologue 
fournit également au patient des 
conseils pour lutter contre les pollens. 
On peut devenir allergique à tout âge. 
L’allergie peut guérir spontanément 
et disparaitre comme elle est venue, 

ou nécessiter d’induire une tolérance 
à l’aide d’une désensibilisation», 
pointe le spécialiste.
Détecter d’éventuels signes de 
gravité : l’allergologue va notamment 
rechercher s’il y a un asthme en réalisant 
une EFR (exploration fonctionnelle 
respiratoire) pour vérifier que la 
fonction respiratoire reste normale.

Allergies au pollen :
pourquoi et quand consulter un allergologue ?
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Riche en protéines et 
très rassasiante, cette 
légumineuse serait très 

efficace pour «brûler la graisse 
abdominale», assure cette 
diététicienne-nutritionniste.
Les protéines sont des nutriments 
indispensables pour le corps. Elles 
participent au renouvellement 
des muscles, de la peau, des os, 
transportent l’oxygène dans le 
sang et fournissent de l’énergie 
tout au long de la journée. 
Elles contribuent également à 
maintenir un poids stable. En 
effet, elles sont rassasiantes, 
stimulent le métabolisme et 
réduisent le risque de grignotages 
tout au long de la journée. 
D’où l’intérêt d’en consommer 
suffisamment chaque jour. 
Les professionnels de santé 
recommande de manger entre 
0.8 g et 1 g de protéines par kilo 
de poids corporel et par jour, ce 
qui fait entre 56 et 70 g pour une 

personne de 70 kilos.
Le métabolisme stimulé à cause 
d’un «effet thermique plus 
élevé»
Les protéines sont 
principalement apportées par 
les produits d›origine animale 
comme la viande, le poisson, le 
lait, les œufs et le fromage. Mais 
pas que : «l›un des aliments 
les plus riches en protéines et 

pouvant favoriser la perte de 
poids, à mon avis, est le haricot 
noir», rapporte Trista Best, 
diététicienne chez Balance One 
Supplements, auprès du média 
américain SheFinds. Moins 
connues que les lentilles, les 
pois chiches, les haricots rouges 
ou blancs, ces légumineuses ont 
l›une des teneurs en protéines les 
plus élevées et contiennent 15 g 
de protéine par portion. Faibles 

en calories (227 pour 100g), elles 
ont un «effet thermique» plus 
élevé que d›autres aliments et 
ont besoin de plus d›énergie pour 
être digérées. Autrement dit, 
le corps doit travailler plus fort 
pour digérer ces aliments et votre 
corps brûle plus de calories et de 
graisse corporelle, notamment 
la graisse abdominale, au cours 
du processus, tout en préservant 
la masse musculaire «maigre». 
De plus, «la teneur en fibres de 
ces haricots vous aide à rester 
rassasié(e) longtemps après 
un repas et est bénéfique pour 
nourrir les bonnes bactéries de 
l›intestin, éliminer les toxines 
et les déchets de votre corps, 
et aide même à réduire le 
cholestérol et le poids corporel», 
poursuit l›experte. Elles aident 
à digérer, réduisent le risque 
de ballonnements et de gaz, ce 
qui contribue à avoir un ventre 
plat. En juin 2022, une étude 
du Physicians Committee for 

Responsible Medicine publiée 
dans le Journal of the Academy 
of Nutrition and Dietetics avait 
déjà montré que l›augmentation 
des légumineuses dans son 
alimentation était associée à une 
perte de poids, de masse grasse 
et de tissu adipeux viscéral (les 
participants avaient perdu en 
moyenne 6 kg en 4 mois, dont 4 
de masse graisseuse).
La quantité idéale : une demi-
tasse par jour
Selon l’experte en nutrition, 
cet aliment convient à tous les 
régimes, y compris végétariens, 
et s’inscrit parfaitement dans une 
alimentation saine et équilibrée. 
Elle recommande d’en manger 
par exemple une portion de 70g 
(soit une demi-tasse) avec du 
riz, ce qui est le meilleur moyen 
d’obtenir les 9 acides aminés 
essentiels (ceux que l’organisme 
ne peut fabriquer).

Vous êtes épaté par ces serveurs 
qui défilent, les bras chargés 
d’assiettes sans jamais faillir ? 
En plus, vous rêvez de les imiter 
pour impressionner vos invités... 
Un expert vous dévoile le secret 
de ce jeu d’équilibriste.
L’art de transporter de nombreux 
plateaux et assiettes parfaitement 
sur les bras est un secret bien 
gardé des restaurateurs. Si c’est 
parfois impressionnant, c’est 
toujours un geste maitrisé. 
Ainsi, si vous recevez et que 
vous souhaitez impressionner 
vos convives, on vous dévoile 
la technique infaillible, soufflée 
par… un serveur en personne ! 
Rassurez-vous, c’est plus simple 
qu’il n’y paraît. 

Un art impressionnant... mais 
accessible

Lorsque l’on voit un serveur 
zigzaguer entre les tables, les bras 
chargés d’assiettes, la première 
question que l’on se pose tous 
est : mais comment fait-il ? Et 
si l’on vous assurait que vous 
aussi, vous pouvez le faire ? Tout 
est une question d’équilibre et 
de réflexes bien précis, presque 
à la manière d’un funambule. 
Ainsi, les serveurs apprennent 
dès leurs premiers jours à 
manier plateaux et assiettes 
en répartissant parfaitement le 
poids. Finalement, cela devient 
une extension de leur bras. Si 
cela parait simple, c’est parce 
qu’ils partagent une astuce 
imparable. Bonne nouvelle 
pour les plus maladroits, grâce à 
cette technique, on vous assure 
qu’après quelques essais, vous 
serez capable de servir et de 

débarrasser à la manière des 
serveurs des plus mythiques 
brasseries parisiennes !
Le secret pour tenir vos assiettes 
en équilibre
Si en cuisine, la coordination et 
la précision est millimétrée, il 
en va de même côté salle lors 
du service. Eh oui, pour vous 
garantir de déguster de bons 
petits plats, il faut bien sûr que 
rien ne tombe et que les assiettes 
arrivent à bon port ! C’est sur 
la plateforme TikTok, que le 
compte «Le serveur» partage 
son secret en vidéo pour servir 
les plats comme un maestro. 
Beaucoup font l’erreur de poser 
un premier plat en équilibre 
sur leur bras, puis de tenir le 
second par la main. Si vous 
essayez, vous remarquerez vite 
que la première assiette balance 

au moindre mouvement. La 
véritable technique est tout autre 
et surtout, beaucoup plus simple.
Pour vous assurer le maximum 
de stabilité, c›est en réalité sur 
la paume de la main qu›il faut 
tenir l›assiette. « Vous pouvez 
même danser avec, ça ne 

bougera pas « affirme le pro. Et 
pour débarrasser ? C›est encore 
plus pratique : vous n›avez qu›à 
empiler les assiettes vides sur la 
première assiette posée sur votre 

paume de main... et le tour est 
joué !

Si la course à pied, la 
musculation ou même la 
natation ne vous attirent pas, 
pourquoi ne pas envisager la 
marche ? En vous engageant à 
parcourir quelques kilomètres 
chaque jour, vous pourriez 
perdre jusqu’à 2 kilos par mois. 
Les experts sont unanimes : la 
marche est l’un des sports les 
plus simples, mais aussi parmi 
les plus efficaces lorsqu’il est 
pratiqué avec assiduité. En vous 

fixant une distance minimum 
au quotidien, vous puiserez 
efficacement dans vos graisses 
et brûlerez ainsi un maximum 
de calories. De plus, la marche 
régule l’appétit et libère des 
endorphines, contribuant ainsi à 
votre bien-être. En résumé, c’est 
un sport aux multiples bienfaits. 
Mais quelle est la distance 
à viser chaque jour ? Il est 
recommandé de marcher entre 
7 et 8 kilomètres par jour pour 

obtenir des résultats significatifs. 
Cela équivaut environ à 10 
000 pas et permet de brûler 
entre 300 et 400 calories, ce 
qui peut entrainer une perte de 
poids hebdomadaire d’environ 
0,5 kg, à condition que votre 
alimentation soit équilibrée. 
Voilà de quoi vous motiver.
Cette distance minimum de 7 
à 8 kilomètres par jour n›est 
pas donnée à tout le monde. 

Cependant, il existe plusieurs 
réflexes à adopter qui vous 
aideront à augmenter votre 
distance parcourue, et ce, 
sans vous en rendre compte. 
Premièrement, au lieu de vous 
lancer dans une longue marche, 
privilégiez les promenades 
courtes à plusieurs moments de 
la journée. Une petite promenade 
le matin, une autre pendant le 
déjeuner et une plus tranquille le 
soir constituent le rythme idéal. 

Dans la mesure du possible, 
vous pouvez aussi marcher 
pour vous rendre à votre travail, 
prendre les escaliers plutôt que 
l›ascenseur ou encore, optez 
pour des réunions itinérantes. 
Plutôt que d›échanger autour 
d›un café, discutez en faisant le 
tour du parc. Prête à relever le 
défi ?

Hyper-protéiné, cet aliment serait parfait pour brûler 
la graisse abdominale

La vraie technique des serveurs pour porter plusieurs 
assiettes à la fois sans jamais les faire tomber

Voici la distance à parcourir chaque jour pour maigrir vite



Alors qu’un beau livre vient 
d’être publié sur l’œuvre du 
sculpteur malien, décédé en 
2022, une exposition lui est 
consacrée à partir du 4 avril à 
la galerie Christophe Person 
(Paris).

Racines biscornues, branches 
tordues, troncs éventrés, loupes 
et broussins du bois, tous 
cachent au plus profond de leurs 
fibres des êtres vivants, animaux 
inconnus, humains en devenir, 
monstres étranges. Il faut un œil 
exercé pour les discerner, et un 
talent hors du commun pour les 
libérer. Ce talent, Amahiguéré 
Dolo le possédait. À moins que 
ce ne fût un don.

« Un grand initié », selon son 
galeriste Luc Berthier

Armé d’une simple herminette, 
n’intervenant jamais plus que 
nécessaire, il ouvrait dans 
la chair des arbres morts ces 
passages qui permettent aux 
esprits de s’épanouir – et ont 
le pouvoir de transformer une 
souche incrustée de poussière 
en œuvre vivante. « C’était un 
grand initié, qui connaissait 
l’histoire de son peuple et celle 
des peuples voisins », commente 
celui qui fut son galeriste et 
qui représente aujourd’hui 
ses héritiers, le Français Luc 
Berthier.

Dolo, le sculpteur malien né à 
Gogoli, dans la commune de 
Sangha, le 16 juin 1955, s’est 
éteint à Bamako, le 21 août 2022. 
Un peu plus d’un an après son 
décès, la détermination de Luc 
Berthier et celle du commissaire 
d’exposition Yves Créhalet ont 
permis d’aboutir à la publication 
d’un beau livre, Dolo, le Dogon 
du siècle. Un hommage sensible 
à un créateur qui sut faire revivre 
le bois, mais aussi tirer de 
l’argile comme des vieux sacs de 
ciment des palpitations de vie. 
Un hommage où s’expriment 
ses amis Luc Berthier et Yves 

Créhalet, bien sûr, mais aussi 
les écrivains et critiques d’art 
malien Chab Touré et ivoirien 
Yacouba Konaté, ainsi que 
le collectionneur et hommes 
d’affaires français Jean-Paul 
Blachère.

Jean-Paul Blachère, Chab Touré, 
Yacouba Konaté

Rassemblées sur quelque deux 
cents pages, les photographies 
des œuvres de Dolo montrent 
toute l’étendue de son savoir-
faire en matière de sculpture, 
de peinture ou de céramique. 
Les corps qu’il libère de la 
matière inerte dansent ou crient, 
s’élancent ou se recroquevillent, 
et, dans le bestiaire humain qu’il 
engendre, la Vénus aux formes 
outrancières côtoie le vieillard 
squelettique. Sincère, cohérente, 
puisée au fond de soi, la démarche 
de l’artiste est à des années-
lumière du calcul commercial 
qui peut, parfois, guider les 
créateurs contemporains. Loin 
de tout folklore, à rebours 
de tout exotisme séducteur, 
elle s’enracine dans la pensée 
dogon et relève de la démarche 
spirituelle.

Si l’on en croit Yacouba Konaté, 
Amahiguéré (« Dieu fasse qu’il 
reste debout ») Dolo n’aurait 
jamais dû sculpter puisqu’il 
n’appartenait pas à la caste 
des forgerons. « Or, voilà 
qu’Amahiguéré, fils de paysan 
devant Ama l’éternel dieu, a 
tendance à jouer les forgerons, 
écrit-il. Non content de fabriquer 
ses propres jouets, il en fabrique 
pour ses amis, et mieux, il en 
vend. Et de plus en plus. Or, la 
sculpture est une exclusivité de 
forgeron. Malheureux ! Que fais-
tu ? Plus jamais ça ! Compris 
? C’est son père qui vient de 
le découvrir. L’injonction est 
ferme, mais la passion du bois 
reste irrépressible. En fait, ce 
n’est pas seulement l’enfant 
qui a choisi le bois, le bois 

également l’a choisi. L’enfant ne 
lève ni révolte ni bravade. C’est 
juste plus fort que lui. »

Tellement fort qu’il désobéit et, 
après l’école française, entre 
à l’Institut national des arts de 
Bamako, où il étudie entre 1976 
et 1980. La création ne pouvant 
pas vraiment nourrir son 
homme, il part travailler à Gao 
pendant une dizaine d’années au 
sein de la Direction régionale de 
la jeunesse, des sports, des arts 
et de la culture. Sa rencontre 
avec le plasticien espagnol 
Miquel Barceló le convainc de 
se consacrer pleinement à la 
sculpture, et il ouvre son atelier à 
Ségou, au bord du fleuve Niger.
Miquel Barceló, artiste catalan 
en quête d’exotisme

Cette amitié avec Barceló, 
« peintre catalan en quête 
d’inspiration et d’exotisme 
», selon Yacouba Konaté, 
sera d’abord fructueuse, puis 
terriblement douloureuse. « L’un 
avance derrière l’indécrottable 
complexe de supériorité qui 
fourre ses offres d’amitié. 
L’autre brade son devoir 
d’hospitalité sous la générosité 
naïve intrinsèque à l’humain 
trop humain, résume le critique 
ivoirien. Le Dogon ressent bien 
l’opacité d’un mirage, mais il 
croit avoir trouvé un ami qui 
va l’aider à réaliser son devenir 
artistique. Depuis au moins 
Marcel Griaule, le pays dogon 
est coutumier des ethnologues 
et autres chercheurs qui, non 
contents d’enregistrer et filmer, 
s’installent puis… s’en vont. » 
Les pratiques du monde de l’art 
occidental ne sont que rarement 
désintéressées…

Mais, pour un temps, les portes 
de l’Europe s’ouvrent à Dolo, 
qui expose à Palma de Majorque, 
Thouars, Tourcoing, Daoulas, 
Paris… « Dans un grand respect 
de la nature, il utilise des arbres 
morts qu’il va déterrer », 

explique Berthier. « Jouant des 
reliefs des souches excavées, 
des troncs ou des branches 
des bois ‘morts’ rapportés, les 
sculptures de Dolo suivent la 
pente et les plis intrinsèques au 
bois pour donner corps à des 
compositions expressionnistes 
riches en figures hybrides », 
poursuit Konaté.

De ces souches qu’il utilise, il 
respecte particulièrement les 
cavités et les vides. En 2016, 
lors d’une exposition à la Menil 
Collection, aux États-Unis, il 
s’en expliquait ainsi : « Le trou, 
c’est la base de tout, c’est de 
là que sortent le bien et le mal 
nécessaire, c’est l’origine du 
monde. » Dans ses sculptures, 
les trous peuvent aussi bien être 
des bouches grandes ouvertes 
que des sexes, des yeux, des 
narines, des nombrils… Pour 
Ngoné Fall, citée par Konaté, « 
la métaphysique dogon affûte 
l’acuité intellectuelle des initiés 
qui apprennent le langage des 
signes au point d’en devenir des 
lecteurs lucides du monde tel 
qu’il va, des signes tels qu’ils 
font sens. […] Ses interventions 
sur le bois suivent la courbe du 
bois dans une sorte de danse 
intime qui impulse des touches 
subtiles, denses, sans bavardage. 
Soucieux non pas de représenter 
mais d’incarner l’être, le végétal, 

l’animal ou l’humain, il construit 

une proposition moderne et 

contemporaine. »

Figure de Ségou

Dans Dolo, le Dogon du siècle, 

Yves Créhalet intitule son essai 

« Le Chaînon manquant », avec 

l’idée de montrer que l’œuvre de 

l’artiste malien, figure éternelle 
de Ségou, opère à sa manière 

la jonction entre l’art classique 

dogon et l’art contemporain. 

Trait d’union ou grand écart, 

cette position inconfortable 

explique peut-être la timide 

reconnaissance d’un marché qui 

apprécie, quoiqu’il en dise, qu’on 

ne sorte pas trop des cases*. « 

Ils sont nombreux, les artistes 

africains qui se sont naïvement 

enfermés dans une esthétique de 

revendications identitaires, de 

défense de l’Afrique des rêves, 

écrit Chab Touré. Dolo n’était 

pas de cette bande. Ni d’aucune 

bande. Dolo ne s’autorisait pas 

à dire ce qui est bien ou mal, à 

asséner des vérités ou à prendre 

des positions tranchées. L’art, 

pour Dolo, fut la réalisation 

de lui-même. » Une quête 

profondément humaine, à la fois 

vaine et sublime.

La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji a présidé, 

dans la nuit de dimanche à 
lundi à Alger, la cérémonie de 
clôture de la 2ème édition du 
concours du prix «du meilleur 
poème en éloge au Prophète 
Mohammed», organisée par le 
ministère à l’occasion du mois 
de Ramadhan en collaboration 
avec l’Etablissement public de 
télévision (EPTV).

La cérémonie de clôture s’est 

déroulée au Palais de la Culture 
«Moufdi Zakaria», en présence 
du ministre de la Communication, 
Mohamed Laagab, du ministre 
des Affaires religieuses et des 
Wakfs, Youcef Belmehdi, et du 
président du Conseil supérieur 
soufi en Palestine, Mohamed 
Abdelkrim Nadjem, en sus des 
cadres et représentants de divers 
ministères et instances publiques.

Le Jury de cette édition a 
décerné le premier prix au poète 
Nadir Tayyar de la wilaya de 

Constantine dans la catégorie 
Fasih (poésie classique), tandis 
que la deuxième place est 
revenue à Ahmed Boufathta de 
Jijel, et la troisième place au 
poète Khalil Abbas de Tébessa.

Dans la poésie du genre Malhoune 
le premier prix est revenu au 
poète Kouizi Farouk de la wilaya 
d’El Meghaier, le deuxième prix 
au poète Sassoua Ahmed de la 
wilaya de Tiaret et le troisième 
au poète Kacem Chikhaoui de la 
wilaya de Tissemssilt.

Prix du «meilleur poème en éloge au Prophète Mohammed»

distinction des lauréats de la 2ème édition

Amahiguéré dolo, le dogon manquant
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Inscrit sur la liste du patrimoine 
culturel immatériel de 
l’Unesco en 2022, le talli 

est pratiqué dans plusieurs des 
émirats qui forment le pays 
mais son origine est difficile à 
déterminer, selon Mohammed 
Hassan Abdelhafez de l’Institut 
du patrimoine de Charjah.

Loin des gratte-ciel scintillants 
de Dubaï, Mariam al-Kalbani 
initie une jeune émiratie à 
l’art du talli, un savoir-faire de 
broderie traditionnelle inscrit au 
patrimoine mondial de l’Unesco, 
et menacé de disparition dans le 
pays du Golfe. Les mains tatouées 
de henné, cette septuagénaire 
tresse des fils colorés, formant 
des motifs qui orneront des 
vêtements ou des sacs, sous 
le regard attentif d’une novice 
venue apprendre les secrets d’une 
pratique laborieuse, transmise de 
génération en génération.

«C’est l’artisanat de nos grands-
parents et de nos parents, et si 
nous ne prenons pas l’initiative 
de les initier, il disparaîtra», 
explique-t-elle à l’AFP, dans 
le cadre d’un festival dédié à 

l’artisanat local dans la région 
d’Al-Ain, dans l’émirat d’Abou 
Dhabi.

Le visage à moitié couvert 
par la burqa typique du Golfe, 
un masque en tissu doré, la 
formatrice souligne la complexité 
de l›ouvrage qui peut impliquer 
jusqu›à cinquante fils différents. 
Pour les motifs les plus simples, 
réalisés avec six fils, un mètre 
de broderie nécessite jusqu›à 
trois heures de travail. Quant à 
l›apprentissage, «il peut prendre 
un ou deux ans (...) à raison d›un 
cours par semaine», explique 
Mariam al-Kalbani, qui tresse le 
talli depuis l›adolescence.

L›origine du Talli est difficile à 
déterminer, selon Mohammed 
Hassan Abdelhafez de l›Institut 
du patrimoine de Charjah. 
Les critères de sélection de 
l›Unesco exigent toutefois que 
le savoir-faire ait été transmis sur 
plusieurs générations, «au moins 
des grands-parents aux petits-
enfants», souligne-t-il.

Mariam Al-Kalbani, elle, n›a pas 
réussi à communiquer sa passion 

à ses enfants. Seule sa petite 
fille de trois ans aime la regarder 
tresser, raconte-t-elle, et ses 
apprenties comme Rim al-Ketbi, 
qui suit attentivement le moindre 
de ses gestes. Cette étudiante 
de 23 ans reconnaît que les 
femmes de son âge ne sont «pas 
très intéressées» par l›artisanat 
traditionnel, mais pour elle, la 
préservation «du patrimoine 
émirati est une question d›amour 
pour le pays».

Autrefois désertiques, les 
Émirats arabes unis ont connu 
une transformation sociale 
et économique majeure ces 
cinquante dernières années, 
notamment Dubaï, une ville 
ultra-connectée devenue célèbre 
pour ses projets démesurés. Mais 
le riche pays pétrolier, dont 90% 
de ses 10 millions d›habitants 
sont expatriés, a toujours cherché 
à préserver ses traditions et 
son mode de vie «même après 

l›assaut de la modernité et la 
découverte du pétrole», souligne 
Mohammed Hassan Abdelhafez.

Patrimoine émirati «menacé de 
disparition»

Au festival de l›artisanat et des 
industries traditionnelles d›Al-
Ain, le talli n›est pas le seul à 
l›honneur. Sur la place centrale, 
des hommes exécutent une danse 
appelée Ayalah, brandissant 
des bâtons de bambou ou des 
fusils déchargés, au rythme des 
chansons folkloriques. Un peu 
plus loin, des femmes fabriquent 
le sadu, un tissu traditionnel 
utilisé pour les tentes, les tapis 
et les selles de chameau, et dont 
le savoir-faire figure aussi sur la 
liste du patrimoine immatériel de 
l›Unesco depuis 2011.

Les autorités d›Abou Dhabi 
ont recensé tous les artisans 
pour les soutenir et les aider à 
se faire connaître auprès des 
jeunes, indique une responsable 
du ministère de la Culture et du 
Tourisme de l›émirat, Aisha al-
Dhaheri. Elles ont mis en place 
des formations, surtout pour le 
talli, «car il est considéré comme 
menacé de disparition», ajoute-t-
elle.

Dans sa boutique où les sacs, 
les bracelets, les porte-clés et 
même les brûleurs d›encens 
sont ornés de talli, Kalthoum 
al-Mansouri regrette que les 
jeunes filles soient occupées par 
«les tablettes et les téléphones». 
Elles doivent prendre le relais, 
dit l›octogénaire, car «nous, 
combien de temps nous reste-t-il 
à vivre?».

Louis Gossett Jr., l’acteur 
pionnier qui fut le premier 
homme noir à remporter un 
Oscar du meilleur acteur dans 
un second rôle et un Emmy pour 
son rôle dans la série télévisée 
révolutionnaire «Roots», est 
décédé à l’âge de 87 ans.

Louis Gossett Jr., dont la carrière 
était marquée par une série de 
rôles mémorables tant au cinéma 
qu’à la télévision, a toujours 
considéré son succès comme une 
sorte d’histoire de Cendrillon 
inversée, avec la célébrité 
frappant dès son jeune âge.

Il a fait ses débuts sur les planches 
de Broadway dans les années 
1950, avant de devenir une 
figure éminente de la télévision 
et du cinéma dans les décennies 

suivantes.

Né le 27 mai 1936 à Brooklyn, 
New York, Gossett a rapidement 
fait sa marque sur la scène 
artistique, obtenant son premier 
crédit d’acteur dans la production 
de son lycée. Il a ensuite poursuivi 
ses études à l’Université de New 
York grâce à une bourse de 
basketball et de théâtre.

Son rôle dans «Roots» en 1977, 
une série qui a bouleversé les 
conventions et a attiré l’attention 
sur les réalités de l’esclavage, 
a été un moment décisif pour 
l’acteur et pour l’industrie 
cinématographique dans son 
ensemble.

Gossett a également laissé 
sa marque sur la scène 

hollywoodienne avec des 
performances mémorables dans 
des films tels que «An Officer 
and a Gentleman», qui lui a valu 
un Oscar, et des téléfilms comme 
«The Josephine Baker Story», 
pour lequel il a remporté un 
Golden Globe

Son décès laisse un vide dans 
le monde du divertissement et 
du cinéma, mais son héritage 
durable en tant qu’acteur et 
en tant que pionnier noir dans 
l’industrie du divertissement 
vivra dans les mémoires.

Louis Gossett Jr. laisse derrière 
lui un héritage artistique riche et 
durable, ainsi que deux fils, Satie 
et Sharron, pour perpétuer sa 
mémoire et son héritage.

Aux Emirats, des femmes perpétuent l’art du Talli

USA  

l’acteur noir louis Gossett Jr. tire sa révérence à 87 ans
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C’est acquis. Aya Naka-
mura chantera bien 
lors de la cérémo-

nie d’ouverture des Jeux olym-
piques de Paris, le 26 juillet. La 
décision vient du sommet de 
l’État. A l’origine de l’initiative, 
Emmanuel Macron n’entendait 
pas se déjuger devant les cri-
tiques parfois féroces venues de 
la droite et de l’extrême droite.

Cependant, toujours adepte du 
« en même temps », le président 
de la République a décidé de 
renoncer à la reprise de l’Hymne 
à l’amour d’Edith Piaf et d’ad-
joindre à la jeune artiste franco-
malienne (28 ans) un interprète 
d’une autre génération : Michel 
Sardou (77 ans).

Un inimaginable coup de com-
munication approuvé par Tony 
Estanguet : « Nous allons récon-
cilier deux parties de la France 
que beaucoup pensaient fâchées 
à jamais, s’enflamme le pré-
sident du comité d’organisation 
(Cojo). C’est aussi ça, la magie 
des Jeux. »

Péniche bleu-blanc-rouge

Selon une source proche du dos-
sier, l’idée de cet incroyable duo 
ne viendrait pas directement du 

chef de l’État, mais de son in-
fluente épouse. « Un conseiller 
de Brigitte Macron avait d’abord 
évoqué une association entre 
Médine et Patrick Sébastien, 
mais la première dame a balayé 
cette idée », chuchote un habitué 
de l’Elysée.

Une fois le concept émis, il res-
tait à sonder Aya Nakamura et 
Michel Sardou qui se connais-
saient déjà un peu, pour s’être 
croisés dans les coulisses de 
Bercy lors d’un concert du 
groupe de métalleux Slipknot, 
en janvier 2020. Les deux stars 
ont vite donné leur accord. « Si 
ça peut faire ch… Juliette Arma-
net, ça vaut le coup de repousser 
ma retraite de quelques mois », a 
même lâché le septuagénaire en 
écrasant un mégot.

Aya et Michel ensemble sur une 
péniche bleu-blanc-rouge avec 
la tour Eiffel pour témoin, elle 
en robe bustier Chantal Tho-
mass, lui en marinière Jean-Paul 
Gaultier… La scène promet 
d’imprimer durablement les ré-
tines des centaines de milliers de 
spectateurs et des 2,5 milliards 
de téléspectateurs attendus de-
vant leur poste.

Mais au fait, que vont bien pou-
voir chanter deux artistes au 
répertoire aussi différent ? S’il 
n’est pas encore tout à fait bou-
clé, le programme de ce concert 
historique est déjà bien avancé. 
Le célébrissime DJ David Guet-
ta a proposé des remix mêlant 
certains des plus grands tubes 
des deux interprètes :

Les lacs de Nakamura

Le temps des colonies ? Y a pas 
moyen Djadja

Femmes des années 2020

Je vais t’aimer jolie nana

Le duo pourrait aussi s’appro-
prier d’autres grands classiques, 
à l’exemple de l’intrigant Pas de 
pookie woogie.

« Ce sera un très grand moment 
de communion nationale, qui 
mariera la musique urbaine et 
les chansons qu’aiment écouter 
au coin du feu les paysans de nos 
territoires, une fois qu’ils ont dé-
telé leurs bœufs et décrotté leurs 
sabots », confie Amélie Oudéa-
Castéra, la ministre des Sports et 
des Jeux, qu’on imagine impa-
tiente de réviser ses classiques 
dans le salon familial. 

Dans un cul-de-sac ordinaire-
ment calme de Hong Kong, des 
centaines de personnes se sont 
rassemblées ce week-end pour 
dire adieu à une librairie indé-
pendante, forcée à fermer après 
de multiples plaintes anonymes 
et inspections.

La librairie Mount Zero avait 
annoncé qu’elle fermerait en 
avril.

Accusée d’infractions mi-
neures, notamment d’occupa-
tion illégale d’un terrain gou-
vernemental pour avoir carrelé 
le trottoir devant sa boutique, 
elle était sous la menace de 
lourdes amendes et de peines de 
prison.

Depuis une loi sur la sécu-
rité nationale en 2020 à Hong 
Kong, le secteur de la culture 
a été confronté à la peur de la 
censure, et les quelques librai-
ries qui subsistent disent être 
sous une pression croissante de 
la part des autorités.

Dimanche soir, sous l’inscrip-
tion «les idées sont à l’épreuve 
des balles», la librairie a offert 
de la soupe de pois verts, des 
biscuits et du porc grillé à ses 
clients fidèles pour ses dernières 
heures d’existence.

«Les autorités disent souvent 
que Hong Kong va revenir à 
la normale». Mais «ces choses 
vont hanter nos vies», indique 
à l’AFP Ivan Choy, expert en 
sciences politiques, un partici-
pant.

Une deuxième loi sur la sécu-
rité nationale est entrée en vi-
gueur fin mars dans le territoire 
chinois semi-autonome qui 
pourrait, craignent les défen-
seurs des droits, reléguer dans 
la clandestinité toute expres-
sion de sentiments pro-démo-
cratiques et étouffer les libertés 
culturelles et artistiques.

Le gouvernement de Hong 
Kong affirme que la nouvelle 
loi sur la sécurité nationale ne 
restreindra pas la liberté d’ex-
pression.

Fondée il y a près de six ans, la 
librairie Mount Zero a été té-
moin d’évènements historiques 
à Hong Kong : des grandes 
manifestations en faveur de la 
démocratie en 2019 et 2020 à la 
répression politique qui s’en est 
suivie de la part de Pékin.

Les clients de cette librairie 
progressiste déplorent qu’elle 
semble avoir été victime de 
vents politiques contraires.

«Ces librairies sont des lieux 
de rencontre pour les amoureux 
des livres, il est dommage de les 
perdre», remarque Leo, un étu-
diant en informatique ne sou-
haitant pas donner son nom de 
famille, avec à la main un livre 
de poésie qu’il vient d’acheter.

«Esprit inébranlable»

La boutique sur deux étages 
accueillait souvent des événe-
ments culturels, comme des 
discussions sur des livres et des 
concerts à l’extérieur, ce qui lui 
a permis de former une commu-
nauté dévouée.

Pour Margaret Ng, avocate 
et précédemment engagée en 
politique, cette boutique était 
un point de rendez-vous pour 
des lecteurs qui partageaient les 
mêmes centres d’intérêt.

«On pouvait voir à Mount 
Zero les aspirations des jeunes 
à s’exprimer en littérature et à 
créer leur propre communauté».

Mais en décembre, plusieurs 
librairies indépendantes de 
Hong Kong ont rapporté une 
recrudescence des inspections 
des autorités, parfois à la suite 
de plaintes anonymes, sur la 
sécurité incendie et le code du 
travail notamment.

En annonçant sa fermeture 
l’année dernière, Mount Zero 
a indiqué espérer que la per-
sonne anonyme à l’origine de 
nombreuses plaintes contre 
elle, «puisse faire une pause» 
pour lui épargner les visites de 
contrôle incessantes des diffé-
rents départements de la ville.

«Le temps ainsi gagné pourrait 
être utilisé pour s’asseoir et lire 
un livre correctement», suggé-
rait la librairie.

L’AFP n’est pas en mesure de 
vérifier de manière indépen-
dante la nature des plaintes.

«Si le gouvernement veut que 

plus de gens restent à Hong 
Kong, il doit se demander s’il y 
a encore des endroits dans cette 
ville où nous pouvons rester», 
relève Ivan Choy.

A la tombée de la nuit, les lu-
mières de Mount Zero se sont 
éteintes mais les amoureux des 
livres affirment que l’impact de 
la librairie sur leur petite com-
munauté ne sera pas oublié.

«Ce qui compte vraiment dans 
le cas de Mount Zero, ce n’est 
pas une librairie en particulier», 
relève Margaret Ng. «C’est 
l’esprit, et cet esprit est inébran-
lable».

JO de Paris 2024

 Un duo Aya Nakamura – Michel Sardou
 pour chanter lors de la cérémonie d’ouverture

A Hong Kong, des adieux émus à une librairie forcée 
de fermer



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3756 - Mardi 02 Avril 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

L’Assemblée nationale 
française a adopté, jeudi 
dernier, une résolution 

pour condamner le massacre de 
manifestants algériens à Paris, 
le 17 octobre 1961. Après son 
soutien à ce texte, la députée 
socialiste Fatiha Keloua Hachi, 
d’origine algérienne, subit un 
déferlement raciste et de haine sur 
les réseaux sociaux.
Pour rappel, le texte condamne « la 
répression sanglante et meurtrière 
des Algériens, commise par le 
préfet de police Maurice Papon le 
17 octobre 1961« . Cette résolution 
comprend également l’inscription 

d’une journée de commémoration 
à l’agenda des journées nationales 
et cérémonies officielles.
Condamnation du massacre du 
17 octobre 1961 : la députée 
Fatiha Keloua Hachi dénonce un 
« déferlement raciste et de haine » 
après son vote
La proposition de cette 
résolution, portée par la députée 
écologiste Sabrina Sebaihi, a été 
approuvée par 67 autres députés, 
essentiellement issus de la gauche 
et de la Renaissance, dont Fatiha 
Keloua Hachi. « Il était temps 
d’inscrire cette page noire de 
notre histoire dans notre mémoire 

collective. Et qui sait demain 
aura-t-on le courage de parler de 
crime d’État ? » a déclaré cette 
dernière suite l’adoption de cette 
résolution.

Une déclaration qui lui a valu 
d’être l’objet « d’une campagne 
de haine avec un déferlement 
de tweets racistes« , a déploré 
celle qui a affiché une série de 

commentaires et de messages de 
haine la visant. Dans ce sillage, 
Fatiha Keloua Hachi a déclaré 
« Votre haine ne m’atteindra 
jamais ! Fière d’être députée de la 
Nation et de me battre pour mes 
concitoyen.nes« .
Par ailleurs, suite à cette campagne 
haineuse, Fatiha Keloua Hachi 
a reçu le soutien de son parti 
socialiste qui a régi sur la toile « 
Ils sont faibles face à la force et 
la sincérité de son engagement. 
Comme députée de la Nation, 
elle incarne ce qu’ils piétinent : 
l’esprit républicain qui ne laisse 
aucune place au racisme«

Une tête de sanglier a 
été découverte, jeudi 
dernier, devant la 

mosquée de Contrexéville, 
à Vosges. Les fidèles de la 
mosquée d’Attawba ont 
découvert la carcasse en état 
de décomposition avancée, 
accrochée à une porte de 
l’édifice religieux, juste avant la 
prière du matin.
Une enquête pour « provocation 
à la haine raciale » a été ouverte 

pour déterminer l’auteur de 
ce fait islamophobe. Cette 
affaire a été remontée jusqu’au 
gouvernement et a suscité 
la réaction du ministre de 
l’Intérieur français, Gérald 
Darmanin.
Darmanin condamne les 
dégradations des mosquées en 
plein Ramadan
La tête de l’animal a été 
découverte en plein de Ramadan, 
un mois de partage et de prière 

célèbre par la communauté 
musulmane depuis le 11 mars 
dernier. Suite à cet incident, qui 
illustre l’augmentation des actes 
islamophobes en France, le 
ministre de l’Intérieur français 
a réagi.
En effet, dans un post mis 

en ligne sur le réseau X 
(anciennement Twitter), Gérald 
Darmanin a condamné les 
dégradations qui persistent 
à l’égard des lieux de culte 
musulmans en France. Dans ce 
sillage, il cite, les mosquées de 
Valenciennes et Fresnes-sur-
Escaut dans le Nord, ainsi que 
celle de Contrexéville dans les 
Vosges.
Par ailleurs, Darmanin dénonce 
des actes inacceptables contre 

la communauté musulmane. « 
Je condamne fermement ces 
actes inacceptables contre nos 
compatriotes musulmans » 
écrit-il dans son tweet.
Rappelons, le premier jour 
du mois de ramadan, un acte 
similaire a été enregistré au 
niveau de la mosquée de Pas-de-
Calais. En effet, les fidèles de ce 
lieu de culte ont découvert une 
tête de cochon déposée devant 
l’entrée de la mosquée.

Dans une initiative 
ambitieuse visant 
à faciliter les 

déplacements et à renforcer 
les liens entre l’Algérie et 
la Tunisie, le gouvernement 
algérien, à travers le ministère 
des Travaux publics et des 
Infrastructures, a mis en 
lumière un projet d’envergure 
qui promet de transformer les 
voyages transfrontaliers.
Ce projet prévoit la 
construction d’une ligne 
ferroviaire reliant la ville 
d’Annaba, située dans l’est de 
l’Algérie, à la Tunisie voisine. 
Cette initiative s’inscrit 
dans un programme plus 
large de développement des 
infrastructures de transport, 
couvrant une distance totale 
de 5650 kilomètres à travers 
le pays.

Chaque année, la Tunisie 
accueille plus d’un million 
de visiteurs algériens, 
principalement pour le 
tourisme, notamment durant 
la période estivale et les 
célébrations du Nouvel An, 
ainsi que pour des raisons 
médicales.
Le nouveau lien ferroviaire 
vise non seulement à faciliter 
ces voyages mais aussi à les 
rendre plus agréables et moins 

chronophages.
Une vision élargie pour le 
réseau ferroviaire national
Au-delà de la liaison Annaba-
Tunisie, le projet révèle une 
vision ambitieuse de la part 
des autorités algériennes 
pour réorganiser et étendre 
le réseau ferroviaire national. 
L’objectif est de créer une 
infrastructure moderne et 
efficace qui relie diverses 
régions du pays, améliorant 

ainsi la connectivité interne et 
avec les pays voisins.
Le plan inclut la mise en 
place de plusieurs lignes 
ferroviaires reliant différentes 
villes algériennes, telles que 
Sétif, Jijel, Batna, Ghardaïa, 
Ouargla, et bien d’autres. Ces 
nouvelles lignes ferroviaires 
couvriront des distances 
significatives, avec un total 
de 2773 kilomètres de voies, 
dont 727 kilomètres de 
double voie, améliorant ainsi 
considérablement la capacité 
et l’efficacité du réseau.
En outre, le projet ambitieux de 
relier le nord du pays au sud par 
le biais d’une ligne ferroviaire 
« Algérie-Tamanrasset 
» est particulièrement 
notable. Les travaux de 
cette ligne pharaonique sont 
prévus s’achever en 2026, 

marquant une étape majeure 
dans l’amélioration de la 
connectivité à travers le vaste 
territoire algérien.
Ces projets de développement 
ferroviaire témoignent de 
la volonté de l’Algérie de 
moderniser ses infrastructures 
de transport et de faciliter les 
échanges et le tourisme avec 
la Tunisie.
En améliorant la connectivité 
non seulement à l’échelle 
nationale mais aussi 
régionale, l’Algérie se 
positionne comme un acteur 
clé dans le développement 
économique et social de la 
région. La réalisation de ces 
projets pourrait bien marquer 
le début d’une nouvelle ère de 
prospérité et de coopération 
entre les deux nations voisines.

France :

Une députée d’origine algérienne ciblée par 
une campagne haineuse après un vote

Dégradations de plusieurs mosquées en plein Ramadan – France : 

Le ministre de l’Intérieur, Gérald Darmanin , réagit

Voyage algéRie – Tunisie :

Bientôt un train depuis Annaba ?


